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На многолюдных митингах и собраниях рабочие, 
инженерно-технические работники и служащие пред
приятий Грузии демонстрируют свою решимость 
выполнить план послевоенной сталинской пятилетки 
в четыре года.

Великий патриотический почин
От края и до края нашей необ’ятной 

могучей Родины прозвучал в эти дни пла
менный патриотический клич трудящпх- 

' ся героического Ленинграда:
Выполним план послевоенной сталин

ской пятилетки в четыре года!
Вместе со всем советским народом с 

огромпым под’емом откликнулись на этот 
призыв трудящиеся Советской Грузии. 
Вчера на предприятиях республики на
чались митинги, посвященные обраще

нию ленинградцев. Первыми сказали свое 
слово, горячо поддержав почин ленинград
цев, коллективы ряда крупных, ведущих 
предприятий Тбилиси.

С трибун многолюдных митипгов па 
заводах, фабриках, шахтах, рудниках, элек
тростанциях, на транспорте, на стройках 
звучат волнующие речи бойцов и коман
диров великой армии социалистической 
индустрии. Тысячи и тысячи людей, при
ветствуя новое начинание ленинградцев, 
принимают на себя обязательства, цель 
которых одпа —  выполнить план после
военной пятилетки в четыре года.

Почия леиинградпев дорог и близок 
всем советским людям, отвечает их корен
ным жизненным интересам, всему укладу 
нашей советской жизни. Советский народ 
хорошо знает силу сталинских пятилеток. 
Они возвеличили нашу Родину, преврати
ли ее в могущественную социалистиче
скую державу, обеспечили ее исемирпо-

борются они сейчас за досрочное выпол
нение послевоенного пятилетнего плана. 
Вот почему новый призыв ленинградцев 
находит во всех уголках Грузии такую 
мощную единодушную поддержку.

Па состоявшихся вчера многолюдных 
митингах индустриальный Тбилиси отве
тил славному Ленинграду новыми своими 
обязательствами в борьбе за досрочное вы
полнение послевоенной пятилеткп.

В нынешнем году промышленность Тби
лиси добилась замечательных успехов. 
Уже выполнили план второго года после
военной пятилетки больше 70 предприя
тий Тбилиси. В честь развернувшейся из
бирательной кампании десятки предприя
тий завершают свои годовые планы ко 
Дню Сталинской Конституции. За 10 ме
сяцев текущего года промышленность 
Тбилиси дала валовой продукции на 13,1 
процента больше, чем за весь прошлый 
год.

На всех предприятиях Тбилиси, где 
прошли вчера митинги, принято единодуш
ное решение— поддержать почин ленин
градцев и включиться во Всесоюзное со
ревнование за выполнение послевоенной 
пятилетки в четыре года. Коллективы 
предприятий, принимая это решение, опи
раются на свои богатые резервы, на на
копленный богатый производственно-тех
нический _ опыт, на дальнейший под’ем 
творческий активности масс. Коллектив
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Згеток стало одной из великих традиций1
советского парода. В этом пашли свое 
ярчайшее проявление преимущества со
ветского общественного и государственного 
строя, бьющая ключом в нашей стране 
творческая активность масс, широчайший 
размах социалистического соревнования, 
непрестанное поступательное движение 
всего нашего народного хозяйства.

«Для нас, для большевиков, —  говорил 
на XVI с’езде ВКПГб) товарищ Сталин,—  
пятилетий план не есть нечто закончен
ное и раз навсегда данное. Для нас пяти
летий план, как и всякий план, есть 
лишь план, принятый в порядке первого 
приближения, который надо уточнять, из
менят и совершенствовать па осповании 
опыта мест, на основании опыта испол
нения плана. Никакой пятилетний план 
не может учесть всех тех возможностей, 
которые таятся в недрах нашего строя и 
которые открываются лишь в ходе' рабо
ты, в ходе осуществления плана на Фа
брике, па заводе, в колхозе, в еовхозс, в 
районе и т. д.».

Все свои силы советский народ отдает 
сейчас делу скорейшего выполнения пос
левоенного пятилетнего плана, основные 
задачи которого состоят в том, чтобы 
восстановить довоенный уровень промыш
ленности и сельского хозяйства и затем 
превзойти этот уровень в более или ме
нее значительных размерах. Советский 
народ верен своей великой традиции до
срочного выполнения сталинских пяти
леток. Это ярко показывают замечатель
ные успехи, достигнутые в 1947 го
ду. Об этих успехах говорил товарищ 
Молотов в своем докладе, посвященном 
30-й годовщине Великого Октября:

«У нас нет такой отрасли промышлен
ности, которая не двигалась бы вперед и 
не имела бы плана увеличения своей про- 
Кткшш на период в несколько лет... Из 
месяпа в месяц увеличивается выпуск 
промышленной продукции. Достаточно ска
зать, что в только что истекшем октябре 
месяце валовая продукппя нашей круп
ной промышленности уже достигла сред
немесячного выпуска 1940 года. Таким 
образом, сегодня выпуск продукции на- 
птей промышленности уже достиг довоен
ного уровня».

Сталинские пятилетки преобразили ли
цо Советской Грузии, превратили ее в 
цветущую социалистическую республику. 
Своей самоотверженной борьбой на всех 
участках народного хозяйства трудящиеся 
нашей республики внесли немалый вклад 
в дело досрочного выполнения довоенных 
«сталинских пятилеток. Самоотверженно

гыре года, использовать такую действен
ную форму соревнования, как стаханов
ский паряд.

19 ноября Тбилисский Комитет КП(б) 
Грузии принял в связи с обращением 
ленинградцев постановление, в котором 
наметил первоочередные мероприятия, на
правленные па широкое распространение 
этого выдающегося патриотического почи
на. Обращение ленинградцев должно быть 
широко обсуждено на общих собраниях 
рабочих, инженерно-технических работни
ков и служащих всех предприятий Тбили
си. 'ГК БП(б) Грузии отметил необходи
мость путем агитационной и массово-раз’- 
яенительной работы вовлечь в соревнова
ние за выполнение пятилетки в четыре 
года всех работников предприятий. Пар
тийные и хозяйственные организации на 
местах обязаны всячески поддерживать и 
развивать движение рабочих, берущих па 
себя личные обязательства по досрочному 
выполнению годовых и гштилстних пла
нов. На предприятиях должны быть разра- 
ботапы и проведены необходимые органи
зационно-технические мероприятия, обес
печивающие дальнейшее повышение тем
пов производства, рост производительно
сти труда, снижение себестоимости про
дукции, улучшение качества изделий, 
внедрение новой техники и т. д. Вся аги
тационно-массовая работа должна быть 
подчинена задачам борьбы за выполнение 
пятилетки в четыре года: беседы агита
торов, наглядная агитация— все это долж
но способствовать широкой популяризации 
почина ленинградцев.

Перед каждым производственным кол
лективом открыто сейчас новое широкое 
поле̂  деятельности. Задача партийных и 
хозяйственных организаций заключается 
в том, чтобы учесть и использовать все 
имеющиеся резервы, в том, чтобы приня
тые обязательства подкреплялись де
лом. Надо продуманно, тщательно по
дойти к принятию обязательств. Надо ши
ре двинуть в ход весь накопленный в этом 
году богатый арсенал передовых методов 
труда и организации производства— почин 
технолога Иванова, закройщика Матросова, 
мастера Российского, стахановские наря
ды и т. д. Передовые предприятия долж
ны дать больше сверхплановой продукции 
до конца года, все предприятия обязаны с 
честью завершить 1947 год.

Широко подхватим призыв ленинград
цев! Обеспечим активное участие во Все
союзном социалистическом соревновании 
за выполнение послевоенной сталинской 
пятилетки в четыре года!

XVI пленум ЦК ВЛКСМ

Радостно отпраздновал коллектив Тби
лисского машиностроительного завода име
ни 26 комиссаров 30-летие Великой 
Октябрьской Социалистической революции 
Свое обязательство выполнить годовую 
программу к 7 ноября он осуществил до
срочно— 18 октября.

Гордые сознанием своих производствен
ных успехов, рабочие, инженерно-техниче
ские работники, служащие завода в но
ябре работают с еще большим под’емом. 
За 15 дней ноября выпущено продукции 
сверх годового плана на 577 тысяч руб
лей.

Призыв ленинградцев —  развернуть 
Всесоюзное социалистическое соревнование 
за выполнение послевоенной пятилетки в 
четыре года— рабочие, инженерно-техни
ческие работники и служащие завода 
встретили с энтузиазмом.

Вчера в клубе завода состоялось общее 
собрание заводского коллектива.

Обращение ленинградцев зачитал глав
ный инженер завода П. Георгадзе.

Па трибуне— старый кадровый рабочий 
завода Алексей Закомолдин.

—  Я приветствую, —  говорит он, —  
призыв ленинградских рабочих выполнить 
пятилетий план в четыре года. Задача, 
которую ставят ленинградцы, несомненно 
будет с успехом решена. Не отстанет в 
эгом и наш коллектив, имеющий богатый 
производственный опыт.

—  Трудящиеся нашей страны, —  го
ворит начальник экспериментального цеха 
тов. Клан, —  первую пятилетку выполни
ли за 4 года и 3 месяца. За такое же 
время выполнен был и второй пятилетний 
план. Сейчас трудящиеся Ленинграда зо
вут нас выполнить послевоенную пяти
летку в 4 года. По призыву ленинградцев, 
мы, мобилизовав свои резервы, на два ме
сяца раньше срока выполнили план вто
рого года послевоенной пятилетки. С та
ким же успехом мы можем и должны вы
полнить всю послевоенную пятилетку в 
четыре года.

Слово предоставляется слесарю-стаха- 
новцу тов. И. Хахуташвили, выполнив
шему к 1 ноября две с половиной годо
вых нормы.

—  Я  от всей души приветствую почин 
ленинградцев. Лично на себя я беру 
обязательство выполнять ежемесячно плаи 
не менее чем на 400 процентов,— гово
рит он.

Выступают заготовщик прессового цеха 
П. Надиров, мастер П. Чохонелидзе, на
чальник литейного цеха В. Бут, началь
ник сборочного цеха № 1 И. Осипов и 
другие. Они единодушно приветствуют 
призыв ленинградцев и призывают кол
лектив завода мобилизовать все резервы, 
найти новые пути повышения производи
тельности труда, чтобы с честью итти в 
рядах передовых предприятий страны.

В принятом на собрании решении ра
бочие, инженерно-технические работники 
и служащие завода одобряют призыв 
ленинградцев и берут обязательство вы
полнить послевоенный пятилетний план в 
четыре года.

Собрание поручило дирекции завода в 
15-дневный срок разрабогать организаци
онно-технические мероприятия, обеспечи
вающие выполнение этого обязательства.

Рабочие Тбилисского машиностроительного завода имени Орджоникидзе знакомятся с 
ских работников я служащих промышленности Ленинграда.

На заводе имени Орджоникидзе

Соревнование 
кожевенных заводов

19 ноября XVI пленум ЦК ВЛКСМ про
должал работу. По докладу секретаря ЦК 
ВЛКСМ тов. Н. А. Михайлова «О работе 
комсомольских организаций высших учеб
ных заведений и техникумов» разверну
лись оживленные прения, в которых 
приняли участие комсомольские работни
ки, представители ряда министерств, ву
зов и техникумов.

Секретарь Ленинградского обкома и 
горкома тов. Чернецов посвятил свое вы
ступление роли комсомольских организа
ций в подготовке высококвалифицирован
ных специалистов и в улучшении учебно- 
воспитательной работы в вузах.

Выступивший затем секретарь ЦК ЛКСМ 
Украины тов. Семичастный подверг кри
тике работу ряда комсомольских организа
ций вузов и техникумов Украины, кото
рые еще слабо участвуют в улучшении 
политико-воспитательной работы среда со
ветского студенчества. Обкомы и горкомы 
комсомола должшл глубже вникать в ра
боту вузовских комсомольских организа
ций, конкретно руководить и направлять 
их работу, помогать в устранении недо
статков в воспитательной . работе среди 
студенческой молодежи.

Секретарь МГК ВЛКСМ тов. Гаврплов 
рассказал собравшимся о работе столичных 
комсомольских организаций в деле подго
товки высококвалифицированных молодых 
специалистов, воспитания студенчества в 
духе большевистской идейности.

Ряд выступивших товарищей указывал 
па необходимость того, чтобы комитеты 
комсомола оказывали помощь в организа
ции производственной практики студентов, 
в улучшении условий их учебы, отдыха и 
быта, принимали активное участие в рабо
те ученых и педагогических советов.

Министр просвещения РСФСР тов. Ка
лашников посвятил свое выступление ра
боте комсомольских организаций педаго
гических учебных заведений.

В прениях по докладу тов. Михайлова 
выступили также секретарь ЦК ЛКСМ 
Казахстана тов. Фанапин, секретарь ЦК 
ЛКСМ Белоруссии тов. Коноплин, секретарь 
ЦК ЛКСМ Азербайджана тов. Керимов, 
президент Академии педагогических наук 
тов. Каиров, секретарь комсомольской ор
ганизации Московского государственного 
университета им. Ломоносова тов. Шиш
кин и др.

Пленум продолжает свою работу.

Городская избирательная комиссия по выборам в Тбилисский городской Совет 
депутатов трудящихся помещается в здании Дворца труда: проспект Руста
вели, № 24, 2-й этаж, комната № 5, телефон 3-30-24.

Дежурство членов комиссии с 10 часов утра до 10 часов вечера.

С большим под’емом прошел вчера на 
тбилисском кожевенном заводе №  1 ми
тинг, посвященный призыву ленинград
цев —  выполнить план послевоенной
сталинской пятилетки в четыре года.

Директор завода тов. Г. Хазарадзе озна
комил собравшихся с обращением ленин
градцев.

—  Завод выполнил годовой план к 24 
октября,— сказал он. —  До конца года 
дополнительно будет выпущено 200 тона 
кожевенных товаров. У нас имеются все 
предпосылки для выполнения пятилетки 
в четыре года.

Тов. Г. Хазарадзе рассказал далее о ме
роприятиях по механизации производства, 
которые позволят заводу уже в 1948 го
ту дать столько продукции, сколько пре
дусмотрено планом 1949 года, а в 1949 
году достигнуть уровня 1950 года.

С горячей поддержкой призыва ленин
градцев выступили начальник зольного 
цеха Т. Самсонадзе, стахановец-соргиров- 
шик К. Мурадов, пачальппк отделочного 
цеха тов. И. Чаргейшвили, стахановец 
дубильного цеха тов. А. Самарский.

Тбилисский машиностроительный завод 
им. Орджоникидзе 9 раз в этом году 
выходил в ряды победителей Всесоюзного 
социалистического соревнования. Вот уже 
пятый месяц он держит переходящее Кра
сное знамя ВЦСПС и Министерства вку
совой промышленности СССР.

Являясь инициаторами широкого приме
нения стахановских нарядов, орджоники- 
дзевцы с честью осуществили свои пред
октябрьские обязательства. 3 ноября за
вод завершил выполнение годового плана 
и за 10 месяцев дал продукции на 800 
тысяч рублей больше, чем за весь 1946 
год.

Вчера на заводе состоялось общее со
брание рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих, посвященное но
вому почипу трудящихся Ленинграда, 
призывающих выполнить послевоенную 
сталинскую пятилетку в четыре года.

С обращением ленинградцев ознакомил 
собравшихся директор завода тов. М. Ко- 
Д У а .

На собрании выступили многие работ
ники завода. Горячо откликаясь иа при
зыв ленинградцев, они подчеркивали ве
личайшую организующую силу сталин
ских пятилеток и брали на себя новые 
деловые обязательства.

—  Под мудрым водительством партии 
Ленина— Сталина наша Родина, —  ска
зал начальник слесарно-сборочного цеха 
тов. Ш. Тевзадзе, —  стала страной мощ
ной индустрии, передовой техники. Это 
сыграло решающую роль в завоевании

хватчиками. Теперь мы должны быстрее 
добиться восстановления и дальнейшего 
нод’ема народного хозяйства. Для этого 
нужно еще шире развернуть соревнование 
и приложить все силы к тому, чтобы 
выполнить пятилетку в четыре года.

.Выступивший на собрании слесарь-ста
хановец 'инструментального цеха тов. 
Ш. Оманидзе, выработавший к. 30-й годов
щине Октября три годовых нормы, обя
зался дать за четыре года две пятилетиях 
нормы.

Начальник литейного цеха тов. Д. Бо
гоявленский сообщил о решении цехового 
коллектива работать строго по графику и, 
выполняя стахановские наряды, добиться 
выполнения пятилетки в четыре года.

На собрании выступили также токари 
механического цеха тт. В. Амиргулов и
A. Волков, стахановец литейного цеха тов. 
0. Алексидзе, строгальщик В. Кватапш- 
дзе и начальник механического цеха тов.
B. Багдасаров.

Заводской коллектив принял решение—  
ио призыву ленинградцев досрочно, в че
тыре года выполнить тглап послевоенной 
сталинской пятилетки и • наметил ряд 
мероприятий для дальнейшего под’ема 
темпов производства.

обращением рабочих, инженерно-техниче-
(___________  Фото М . Квирикашвили.

Достойно ответить 
ленинградцам

По телефону от нашего корреспондента
Призыв ленинградцев —  выполнить 

алан послевоенной сталинской пятилетки 
в четыре года— с большим воодушевлени
ем встречен трудящимися Сухуми. Как 
только были получены газеты с текстом 
обращения, агитаторы ознакомили коллек
тивы промышленных предприятий с этим 
важнейшим документом.

К концу дпя на ряде предприятий со
стоялись многолгодпые собрания.

Горячо откликнулся на призыв лепин- 
градцев коллектив передового предприятия 
Сухуми —  табачной фабрики имени 
Сталина. После работы в фабричном клу
бе собрались мастерицы, механики-регу
лировщики и рабочие подсобпых цехов. С 
огромпым вниманием выслушали они об
ращение леиинградпев, зачитапное секре
тарем Сухумского горкома партии тов. 
А. Кандария.

Первым взял слово директор фабрики 
тов. П. Топурия. Он рассказал о произ
водственных успехах, достигнутых табач
никами в 1947 году, об очередных зада-

Основные ■ из этих мероприятий: увели-1 чах коллек™ ва в борьбе за досрочное 
чить производственную мощность литей- БЬШ0ЛШ:ппе плана повой пятилетки.
ного цеха путем его расширения в пол
тора раза; организовать эксперимепталь- 
ио-инструменталышй цех; в цехах 

2 и 5 .провести механизацию трудо
емких работ. Большое внимание уделено в 
мероприятиях вопросам подготовки и по-

победы над немецко-фашистскими за- вышения квалификации рабочих кадров.

У станкостроителей
Вчера коллектив тбилисского станкостро

ительного завода им. Кирова обсудил на 
своем митинге обращение ленинградцев.

Открывший митинг председатель завкома 
тов. Н. Гогелидзе предоставил слово ди
ректору завода тов. Я. Хведелиапи.

—  Наш завод,— сказал тов. Хведелиа
пи,— идет в шеренге передовых предприя
тий республики. Значительно перевыпол
нив План первого года послевоенной сталин
ской пятилетки, завод в нынешнем году 
добился еще больших успехов. Годовую 
производственную программу он завер
шил па 2 месяца раньше срока, пе
ревыполнив обязательство, взятое в честь 
30-й годовщины Великого Октября. Сейчас 
завод дает п р о д у к ц и ю  в счет третьего года 
пятилетки. У нас есть все возможности для 
дальнейшего роста производительности тру
да и перевыполнения производственных
планов. Опираясь на большой опыт, на- 

.7Г„ е? !Д „Зав„0д™ „  копленный памп, и осуществляя неуклон
ный технический прогресс на всех участ
ках производства, мы можем выполнить 
послевоенную сталинскую пятилетку в че
тыре года.

задача —  к концу пятилетки почти 
вдвое увеличить выпуск продукции,— ска
зал главный инженер завода тов. Р. Ман- 
денов.— Условия для этого должны быть 
созданы уже в 1948 году. Необходимо 
строго соблюдать технологический процесс, 
повысить техническую грамотность всего 
персонала, которому в результате меха
низации ряда цехов придется работать в 
более сложных условиях.

По предложению тов. Р. Малаяна кол
лектив завода вызвал Батумский кожевен 
ный завод на соревнование— выполнит], 
пятилетку в четыре года.

Горячо поддержав почин ленинградцев, 
коллектив завода принимает обязательстве 
выполнить план 1948 года к 6 ноября 
1948 года, в 1949 году выпустить столь 
ко кожевенных товаров, сколько намечен 
пятилетннм планом к выпуску в 195' 
году.

На трибуне— начальник механического 
цеха тов. Д. Гоголадзе.

—  В обращении ленинградце®,— сказал 
он,— отмечается важное значение успешной 
работы черной металлургии, угольной и 
нефтяной промышленности для дальнейше
го под’ема всей нашей индустрии. Мы 
должны давать металлургам, нефтяникам 
и угольщикам во все возрастающем коли
честве станки, стоящие на уровне пере
довой техники. Тем самым мы окажем су
щественную помощь этим отраслям про
мышленности.

Тов. Гоголадзе заверил участников митин
га в том, что коллектив механического це
ха приложит все .усилия для выполнения 
пятилетнего плана в четыре года.

Один за другим поднимаются па трибу
ну рабочие, инженеры, мастера и техники. 
Горячо поддерживая славный почин тру
жеников города-героя, они берут на себя 
конкретные производственные обязатель
ства.

Начальник сборочного пеха тов. М. Цс- 
родзе от имени коллектива цеха обязался 
закончить пятилетнюю производственную 
программу к концу 1949 года.

Токарь-стахаповец мсхапического цеха 
Иван Уколов, выполнивший с начала 
1946 года 7 годовых норм, обязался дать 
до конца 1949 года еще 5— 6 годовых норм.

Бригадир инструментального пеха ком
сомолец тов. Е. Чихрадзе, завершающий 
сейчас свой пятилетний план, взял обяза
тельство выполнить еще 5 годовых норм до 
конца 1949 года.

На митинге выступили также главный 
конструктор завода тов. Л. Куликов, сле
сарь-стахановец А. Бендиаппшмли и дру
гие.

В единодушно принятой резолюции кол
лектив завода имени Кирова горячо при
ветствует инициативу трудящихся Ленин
града и берет обязательство выполнить 
план четвертой сталинской пятилетки в 
четыре года.

На митинге было также принято обяза
тельство— в первом полугодии 1948 года 
закончить строительство, монтаж оборудо
вания ДШдр куадечцого цеха завода.

—  Вступив, по призыву ленинград
цев, в предоктябрьское социалистическое 
соревнование, —  сказал тов. Топурия,—  
коллектив нашей фабрики обязался вы
полнить план 1947 года к 7 ноября. Это 
обязательство было реализовано 25 октяб
ря. Ко дню 30-й годовщины Октября фа
брика выпустила валовой продукции на 
28,1 процента больше, чем за весь 1946 
год. Не останавливаясь на достигнутых 
успехах, мы приняли новое обязательство 

достигнуть в 1947 году такого выпуска 
валовой продукции, который установлен 
планом на 1950 год. Но наши возможно
сти для дальнейшего роста производитель
ности труда э̂тим пе исчерпываются; мы 
можем достойно ответить ленинградцам—  
взять обязательство выполнить пятплет- 
ний план в четыре года.

Это предложение было встречено бурпы- 
ми аплодисментами.

На трибуну одни за другим поднимают
ся передовые люди фабрики.

—  Коллектив пашей бригады, —  гово
рит меХаоив-регулировщик тов. Черныш, 

горячо приветствует и одобряет призыв 
ленинградцев. Мы все как один будем 
бороться за выиолпение пятилетие! о пла
на в четыре года. Бригада обязуется вы
полнять годовые планы за 8 месяцев. 
Лично я берусь обслуживать дополнитель
но сверх нормы ещо две машины.

Стахановка набивного пеха тов. Герга- 
мия взяла обязательство выполнить пя- 
тилетшою норму в три с половипой года, 
мастерицы тт. Казьян, Молчанова, Порт
ная и Антихина дали слово выполнять 
даевпые нормы не ниже чем на 120 про
центов.

Коллектив фабрики единодушие принял 
резолюцию, в которой обязуется выпол
нить план новой пятилетки в четыре го
да. Для успешного претворения в жизнь 
этого обязательства намечены производ
ственно-технические мероприятия, в ча
стости реконструкция цехрв, внедрение 
новой технологии, подготовка квалифициро
ванных кадров, повышение качества и 
снижение себестоимости продукции.



Ааря востока

Поражение защитников расовой дискриминации
НЬЮ-ЙОРК, К5 ноября. (Спец. корр.

ТАСС). Вчера закончилось обсуждение 
вопроса о дискриминации индийцев в Юж
но-Африканском Сстозе, продолжавшееся в 
течение нескольких дней. Политический
комитет 21 голосом против 16 при 5 
воздержавшихся одобрил проект резолю
ции, представленный делегацией Индия. В 
этом проекте предусматривается, чтобы пра
вительства Индии н Южно-Африканского 
Союза немедленно вступили между собой/ 
в переговоры па оспове революции от
8 декабря 1946 года и привлекли к уча
стию в этих переговорах нра-витвльство
Пакистана. Результаты этих переговоров 
должны быть сообщены генеральному се
кретарю ООН, который в свою очередь обя
зан представить необходимые рекомендации 
к следующей сессии Генеральной Ассам
блеи.

Принятие проекта резолюции Индии. 
Политическим комитетом явилось некото
рого рода неожиданностью длм американ
ских и британских делегатов, привыкших: 
Полагаться на свою «машину голосова
ния».

На заседании комитета были отвергну
ты один за другим все проекты резолю
ций, внесенные представителями отдель
ных стран в угоду своим англо-американ
ским хозяевам. Политический комитет от
верг 24 голосами против 16 при 6 воз
державшихся совместный проект резолю
ции, внесенный Бразилией, Бельгией и 
Данией, предусматривающий передачу это
го вопроса на рассмотрение Международ
ного суда. Также были отвергнуты или 
были сняты самими авторами другие про- 

■ екты резолюций и поправки к ним.
Такое наводнение Политического коми

тета проектами резолюций и поправками к 
обсуждаемому вопросу представляло со
бой очередной маневр англо-американского 
блока, имевшего намерение расколоть ря
ды противников расовой дискриминации и 
по-д предлогом «согласования» различных 
точек зрения протащить нужные ему ре
шения.

В ходе прений стало ясно, что большин
ство делегатов противится попыткам снять 
вопрос о расовой дискриминации индий
цев в Южной Африке и похоронить его в 
архивах Международного суда. Поэтому 
некоторые делегации предприняли новые 
Маневры, имеющие целью ослабить пред
ложенный индийской делегацией проект 
резолюции. Мексиканский^ делегат предло
жил исключить из индийской резолюции 
пункт, в котором выражается «сожаление 
цо поводу отказа правительства Южно- 
Африканского Союза принять проведение в 
жизнь резолюции Генеральной Ассамблеи 
от 8 декабря 1946 года за основу дис
куссии с правительством Индии и по не
воду нежелания правительства Южно-Аф
риканского Союза принять какие-либо 
другие меры в целях осуществления этой 
резолюции». Эта поправка под давлением 
руководителей англо-американского блока 
была принята.

Во время голосования предртавителями 
Ьнгло-амсриканского блока был предпринят 
прямой грубый нажим на другие делегации 
с целью провалить индийский проект ре
волюции. Британский делегат Шоукросс 
род видом об явления . мотивов голосования

выступил с заявлением о том, что под
тверждение резолюции, принятой Генераль
ной Ассамблеей в прошлом году, как это 
предусматривается проектом резолюции 
Индии, помешает прямым переговорам 
между правительствами Индии и Южно- 
Африканского Союза. Глава индийской де
легации Пандит немедленно заявила про
тест против попытки Шоукросса повлиять 
на исход голосования проекта.

Обсуждение вопроса о расовой дискри
минации вылилось в острую политическую 
дискуссию. Представители ряда государств, 
в первую очередь ССОР, Индии, Югосла
вии, Украины, Египта, Польши и Паки
стана, настаивали на принятии такого ре
шения, которое способствовало бы ликви
дации расовой дискриминации индийцев в 
Южной Африке. Они расценили выступле
ние южно-африканского делегата Лоурен
са. пытавшегося оправдать существующие 
в Южно-Африканском Сйюзе расовые огра
ничения, как позорное.

С другой стороны, делегации Великобри
тании, Беиьгии, Дании, Бразилии, США и 
некоторые другие всячшиси пытались пре
уменьшить политическое значение рассма
триваемого вопроса и выгородить прави
тельство Южно-Африканского Союза, ви
новное в нарушении резолюции Генераль
ной Ассамб.теи, осуждающей расовую дис
криминацию и предлагавшей правитель
ствам Индии и Южно- Аф рикапс ко го Союза 
договориться относительно решения про
блемы национального меньшинства в Юж
ной Африке.

Достойный отпор явным и скрытым 
защитникам и ревнителям расовой дискри
минации дали делегаты СССР, Индии, 
Югославии, Украины и ряда других 
стран. Представитель УООР Галаган под
верг резкой критике доклад, представлен
ный правительствам Южно-Африканского 
Союза Генеральной Ассамблее о положении 
индийцев в Южной Африке. Этот доклад, 
заявил он, «представляет собой трактат по 
защите расовой дискриминации цветных 
народов». Затем украинский представитель 
сообщил ряд фактов нетерпимой дискри
минация индийцев в Южно-Африканском 
Союзе. Правительство Южно-Африканского 
Союза сознательно проводит политику 
дискриминации в области избирательного 
права, землепользования, образования, 
здравоохранения, труда, жилищ, передви
жения и т. д. «М»эжет ли ООН, провоз
гласившая высокие принципы равенства 
людей, независимо от их расы и нацио
нальности, пройти мимо этих позорных 
фактов», спросил Галаган. «Примиримость 
ООН с существующей расовой дискримина
цией-в Южной Африке была бы непонят
ной для многомиллиюшгых масс простых 
людей, возложивших все свои надежды о 
мире, безопасности не благополучии на эту 
организацию».

Практикуемая расовая дискриминация 
индийцев в Южной Африке, заявил он, 
противоречит Уставу ООН и наносит 
ущерб сотрудничеству между народами. 
Поэтому делегация Украинской СОР под
держивает революцию/, предложенную деле
гацией Индии.

Делегат Югославия Беблер в сильных 
выражениях осудил праютгку дискримина
ции индийцев в  Южной Африке.

практики, культивирующих ненависть од-1 Южно-Африканской) Союза рекомендаций 
ной нации к другой и одной расы к дру- I онеральной Ассамолсп вынуждает нас 
гой. Южно-Африканский Союз не должен всех принять должное решение для исправ- 
являться исключением, заявпл Громыко. | ления такого положения. Вопреки трсОо- 
тем более, что он является рассадником | ваниям некоторых делегаций, мы должны 
фашистских теорий. Если па практике I принять сейчас решение в защиту спра

ведливых требований Индии. Если мыэти теории применяются в меньших мас
штабах, чем это было в гитлеровской 
Германии, то, с точки зрения соблюдения 
принципов Устава ООН, они таят в себе 
потенциальную опасность.

Делегация Южно-Африканского Союза 
поставила перед собой непосильную зада
чу оправдать фашистские теории и прак
тику, проводимую в Южной Африке. Но 
это трудно выполнить даже для фельдмар
шала Смэтса, па которого здесь любят ссы
латься представители Южно-Африканского 
Союза и пскоторых других стран.

На прошлой сессии Генеральной Ассам
блеи, продолжал Громыко, была принята 
резолюция, отражающая озабоченность Ге
неральной Ассамблеи в связи с вопросом 
о положении индийцев в Южно-Африкан
ском Союзе. В ООП ожидали, что прави
тельство Южно-Африкайского Союза при
мет это во внимание и к очередной сессии 
Генеральной Ассамблеи проведет в жизнь 
эту рекомендацию. Однако оно не только 
не предприняло никаких мер для выпол
нения этой рекомендации, по и встало 
на позиции полного игнорирования реше
ний Генеральной Ассамблеи. Результатом 
всего этого явилось повторное обрашепис 
правительства Индии в ООП.

Факт игнорирования правительством

не примем такого решения, то этим са
мым мы дадим «грин лайт» (сигнал) 
продолжать расовую дискриминацию не 
только в Южно-Африканском Союзе, но и 
в других странах. Генеральная Ассамблея, 
расписавшись таким образом в своей не
способности предпринять эффективные ме
ры против расовой и национальной дис
криминации в Южно-Африканском Союзе, 
тем самым создала бы прецедент в отно
шении ряда других стран. Известпо, что 
дискриминация имеет место не только в 
Южной Африке. Было бы чрезвычайно 
опасно для Генеральной Ассамблеи отсту
пить от тех позиций, па которые она 
встала в прошлом году. Не на словах, а 
на дело мы должны следовать высоким 
принципам и целям ООН.

В заключение Громыко ответил  ̂ пред
ставителю Великобритании Макнейлу, ко
торый в своем выступлении сослался на 
положение национальных меньшинств в 
Польше, Чехословакии и Югославии. Хотя 
Макнейл не сказал толком, как решается 
национальный вопрос в этих странах, зая
вил Громыко, тем не менее эти замечаний 
являются по крайней мере неуместными. 
Эти страпы показывают образцы решения 
проблем национальных меньшинств.

К полицейскому налету на лагерь 
советских репатриантов близ Парижа

Выступление Я. А. Громыко

Новое нарушение принципов Устава 
организации 06 ‘единенных наций

ПЫО-ЙОРК, 18 ноября. (Спец. корр.' которых стран, составлены в обход Уста-

г 'С большой речью о расовой дискрими
нации индийцев в Южной Африке высту
пил представитель ОССР А. А. Громьпсо. 
В начале своей речи он указал, что Со
ветский Союз заинтересован в обсужда
емом вопросе исключительно в целях со
блюдения принципов ООН. Делегация СССР 
поддерживала позицию Индии на прошлой 
сессии Генеральной Ассамблеи и поддер
живает ее сейчас, потому что обвинения, 
выдвинутые правительством Индии против 
Южно-Африканского Союза, являются 
справедливыми. Правительство Южно-Аф
риканского Союза грубо нарушает принци
пы и цели ООН тем, что проводит дис
криминационную политику в отношения 
неевропейского населения Южной Африки.

Делегация Южно-Африканского Союза, 
сказал Громыко, еще в прошлом году воз
ражала против того, чтобы Генеральная 
Ассамблея рассматривала данный вопрос й 
выносила по нему какие бы то ни было 
рекомендации. С подобного рода заявлени
ями выступили представители Южно-Аф
риканского Союза и сейчас, мотивируя это 
тем, что рассматриваемый вопрос находит
ся, якобы, исключительно во внутренней 
компетенции Южно-Африканского Союза. 
Такие утверждения являются совершенно 
необоснованными, поскольку этот вопрос 
перерос рамки внутренней компетенции. Во
прос о дискриминации индийцев в Южно- 
Африканском Союзе, явившийся предметом 
обсуждения на двух сессиях Генеральной 
Ассамблеи, приобрел определенное между
народное значение.

Имеются многочисленные факты, заявил 
далее Громыко, подтверждающие наличие 
грубой дискриминации в отношении ази
атского населения, и особенно индийцев, 
вдохновляемой правительством Южно-Аф
риканского Союза, за которую оно не мо
жет не нести ответственности. Пытаясь 
оправдать позицию своего правительства, 
делегация Южно-Африкапсксго Союза го
ворит языком колонизаторов XV III века. 
Так могут говорить только представители

правительства, которое проводит самым 
грубым образом колоеизаторг.кую политику 
прошлых столетий в отношении нацио
нальных меньшинств. Главное в заявле
ниях делегации Южно-Африканского Союза 
состоят в том, что в Южно-Африканском 
Союзе, якобы, нет никаких нарушений ос
новных прав человека. Делегат Южно- 
Африканского Союза заявил, что никто 
еще не дал определения основных и не
основных прав человека. Смысл этого за
явления состоит в том, что поскольку 
не дано такого определения, то, якобы, нет 
никакого основания обвинять правитель
ство Южно-Африканского Союза в нару
шении основных прав человека. Такой 
странной я  неуклюжей логикой делегация 
Южно-Африканского Союза пытается оп
равдать позицию своего правительства. 
Совершенно очевидно, что такого рода об - 
ясиения должны быть отвергнуты, как не
состоятельные.

Далее Громыко поставил вопрос о том, 
что если дискриминация в области земле
пользования, образования, избирательных 
прав и других не затрагивает основные 
права человека, то что же тогда представ
ляют собой эти права? Неужели основные 
права человека состоят в том, чтобы ды
шать воздухом, пить воду и т. д. Расовая 
дискриминация в Южно-Африканском Со
юзе имеет сильное родство с нацистской 
теорией и практикой в области националь
ного вопроса. Может быть, это не нра
вится представителю Южно-Африканского 
Союза и некоторым другая делегациям, но 
это так.

Казалось бы, что после разгрома фа
шистских государств задачей ООН должно 
являться искоренение всякого рода остат
ков расистских теорий. Советская делега
ция не сомневается в том, что подавляю
щее большинство народов _ мира и их 
представителей в Генеральной Ассамблее 
разделяет то мнение, что ООН должна ве
сти борьбу как против расовых фашист
ских теорий, так и против фашистской

ТАСС). Вчера на пленарном заседании 
Генеральной Ассамблеи закончено рассмо
трение доклада Политического комитета 
цо вопросу о приеме новых членов.

Как известно, Устав ООН предусматри
вает, что Генеральная Ассамблея прини
мает новых членов в организацию по ре
комендации Совета Безопасности. В Сове
те Безопасности*сейчас находятся заявле
ния о приеме в ’члены ООН от Албапии, 
Болгарии, Румынии, Венгрии, Финляндии, 
Монгольской Народной Республики, Ита
лии, Эйре, Португалии, Трансиордании и 
Австрии. Группа членов Совета Безопасно
сти во главе с США и Великобританией 
в течение длительного времени препят
ствует приему в ООН Албании, ^Болгарии, 
Румынии, Венгрии и Монгольской Народ
ной Республики. С другой стороны, эта 
группа держав проявляет особую благо
склонность по отношению к государствам 
с реакционными режимами, помогавшим 
во время войны фашистским странам. 
Даже Австрия, которая, как известно, на
ходится в состоянии перемирия с союз
ными державами, была рекомендована ими 
в члены ООН. Такой ‘произвольный под
ход большинства в Совете Безопасности 
сделал невозможным принятие Советом 
согласованной рекомендации о приеме 
всех этих стран в ООН.

При обсуждении этого вопроса в Поли
тическом комитете выдвигался ряд мер, 
направленных на разрешение вопроса о 
приеме в ООН всех миролюбивых госу
дарств. Польская делегация внесла про
ект резолюции, предлагающий принять в 
ООН Венгрию, Италию, Румынию, Болга
рию и Финляндию, право которых на всту
пление в ООН предусмотрено в подписан
ных с ними и вступивших в силу мир
ных договорах. Шведская делегация внес
ла компромиссное предложение о том, 
чтобы заявления всех стран были пере
смотрены Советом Безопасности «в свете 
принципа универсальности ООН». Делега
ция Польши, стремясь содействовать со
глашению между постоянными членами 
Совета Безопасности, предложила проект 
резолюции, рекомендующий постоянным 
членам Совета пересмотреть те заявле
ния, по которым еще не приняты реко
мендации.

Несмотря, однако, на то, что доводы 
противников приема стран новой демокра
тии в ООН были разбиты в ходе дискус
сии в Политическом комитете, большин
ство этого комитета, вопреки здравому 
смыслу и логике, приняло резолюции, 
рекомендующие Совету Безопасности п̂е- 
ресмотреть вопрос о приеме в ООН Эйре, 
Португалии, Трансиордании, Италии, Фин
ляндии и Австрии. Была принята также 
резолюция о том, чтобы Международный 
суд представил свое заключение по во
просам, связанным с приемом новых чле
нов. Эта резолюция имеет явно противо
речивый характер, так как вопрос о по
рядке приема в ООП точно определен 
Уставом и не нуждается ни в каких раз’- 
яснениях. Предложение о передаче этого 
вопроса на заключение Международного 
суда имело целью оказать давление на 
тех членов Совета (СССР и Польша), ко
торые придерживаются требований Уста
ва при рассмотрении заявлений о приеме 
в ООН и выступают против несправедли
вого и произвольного подхода к заявле
ниям Албании, Болгарии, Венгрии, Румы
нии и Монгольской Народной Республики.

Польский делегат Ланге указал, что
резолюции, принятые Политическим ко
митетом и содержащие просьбу к Совету I нис в отношении приема 
Безопасности пересмотреть заявления не- новой демократии.

ва ООН. Он напомпил, что рекомендация 
Совета Безопасности является обязатель
ной при приеме новых членов, и указал, 
что никакие резолюции не отменят пра
вила единогласия при решении этого во
проса в Совете Безопасности. Ланге за
явил, что польская делегация будет го
лосовать против этих резолюций и под
держит резолюцию, предусматривающую 
консультации между постоянными члена
ми Совета Безопасности, имеющие целью 
облегчить соглашение по заявлениям о 
приеме.

Па пленарном заседании с яркой речью 
выступил глава советской делегации Вы
шинский, в которой он подверг уничто
жающей критике произвольный и дискри
минационный подход представителей ан
гло-американского блока в вопросе о при
еме новых членов в ООН.

Руководитель английской делегации 
Макнейл всячески пытался убедить 
делегатов в том,  ̂что Трансиордания 
является суверенной страной. Он даже 
пригрозил подкрепить свое утверждение 
фактами. Желая сделать свои сомнитель
ные доводы более убедительными, Мак
нейл сделал выпад против Польши и 
Югославии.

Делегат Китая Чан повторил с трибу
ны Ассамблеи абсурдные обвинения по 
адресу Монгольской Народной Республи
ки, опровергнутые даже американской 
печатью, которая, как известно, весьма 
сочувственно относится к  подобным из
мышлениям. Делегат Ирана выступил с 
нападками на принцип единогласия вели
ких держав в Совете Безопасности.

Делегат Югославии Ко санов ич дал до
стойный отпор Макнейлу.— Югославия,—  
сказал он,— является полностью незави
симой и суверенной страной. На ее тер
ритории нет иностранных войск. Что же 
касается Трансиордании, то на ее терри
тории иностранных войск сейчас больше, 
чем было до провозглашения ее .«незави
симости».

Американский делегат Стивенсон не по
стеснялся заявить, что США выступают 
против приема в ООН Албании, Болгарии, 
Венгрии, Румынии и Монгольской Народ
ной Республики, потому что Соединенным 
Штатам не нравятся «отдельные действия 
правительств этих стран». С удивитель
ной наглостью Стивенсон сказал, что 
«некоторые изменения» в политике этих 
правительств могли бы изменить пози
цию США в этом вопросе. Это еще один 
из многочисленных примеров политики 
давления и нажима, практикуемой амери
канской делегацией на протяжении всей 
сессии Генеральной Ассамблеи.

Генеральная Ассамблея приняла 46 го
лосами против одного (Аргентина) при 
5 воздержавшихся резолюцию, рекоменду
ющую консультации между постоянными 
членами Совета Безопасности по вопросу 
о приеме новых членов. Затем большин
ством голосов были приняты резолюции, 
рекомендующие Совету Безопасности пе
ресмотреть заявления о приеме в ООН, 
поданные Эйре, Португалией, Трансиорда
нией, Италией, Финляндией и Австрией. 
Против этих резолюций голосовали деле
гации СССР, Индии, Эфиопии, Чехослова
кии, Югославии, Польши, Белорусской 
ССР и Украинской ССР. Против резолю
ции, рекомендующей прием Португалии, 
голосовала также делегация Филиппин.

Таким образом, большинство делегаций 
приняло несправедливое дискриминацион
ное и противоречащее Уставу ООН решо-

в ООН стран

ПАРИЖ, 19 ноября. (ТАСС). Как уже 
сообщалось, 14 ноября три батальона фран
цузской полиции общей численностью в 
2.000 человек, вооруженных автоматами 
и поддержанных четырьмя танками, совер
шили провокационный налет на лагерь со
ветских репатриантов в Борегаре (близ 
Парижа). Этот враждебный Советскому 
Союзу акт вызвал глубокое возмущение 
широкой демократической общественности 
Франции.

Французская печать, в частности та. ко
торую нельзя заподозрить в симпатиях к 
Советскому Союзу, указывала на полную 
необоснованность и вздорность предлога 
для проведения этой «операпии», которая 
по утверждению французского министер
ства внутренних дел имела якобы целью 
отобрать у ожидающей возвращения на 
родину советской гражданки Субботиной 
троих ее детей и возвратить их отцу, полу
чившему французское гражданство.

Так, крайне копсервативпая газета «Фи
гаро» высказала недоумение по поводу 
налета, заявляя, что если бы мотивы со
вершения обыска соответствовали действи
тельности, то «достаточно было бы послать 
в лагерь двух жандармов, имеющих на 
руках выписку о возвращении детей их от- 
ЦУ».

Высмеивая организаторов налета на ла
герь. газета «Лпберасьон» питает: «2.000 
солдат с автоматами в руках опепили ла
герь, а два танка выстроились перед вход
ными воротами. Против этих сил находи
лось менее чем 100 советских невооружен
ных служащих и 58 советских граждан, 
ожидающих репатриации». В этой «об
становке вежливости», иронизирует газета, 
генеральный директор управления безопас
ности Бурсико «попросил разрешения» 
произвести обыск.

Газета «Франс либр» сопровождает со
общение о налете заголовком: «Много шу
ма из ничего».

«Юманите» охарактеризовала действия

французских властей как неслыханную 
провокацию но отношению к Советскому 
Союзу.

17 ноября пооо.т СССР во Франции А. К. 
Богомолов заявил французскому правитель
ству в лине министра иностранных дед 
Бидо редкий протест по ново-ду организо
ванного французскими властями и имею* 
шего провокапиоппый характер налета на 
лагерь репатриируемых в СССР советских 
граждан в Борегаре. Советский посол 
указал, это правительство СССР считает, 
что подобные действия французских вла
стей являются прямым нарушением дей
ствующего франко-советского соглашения 
от 29 июня 1945 года о репатриации и о 
создании лагерей для репатриантов.

Французский министр иностранных дел 
Ж. Бидо ответил посольству СССР во 
Франции письмом, в котором пытается 
утверждать, будто налет на лагерь «не яв
ляется нарушением» франко-советского со
глашения от 29 июня 1945 года.

Депутат Национального собрания ком
мунист Флоримон Бонт внес на заседании 
собрания интерпелляцию (запрос) относи
тельно налета на лагерь советских репа
триантов. Обосновывая интерпелляцию, 
Бонт отметил, что аргументы, приводимые 
министром внутренних дел Депре в его 
коммюнике, являются «жалкими предлога
ми для отвратительной антисоветской про
вокации» и имеют целью «отвлечь внима
ние французов от вооруженных фашистских 
групп, которые организуют V нас заговп- 

’ры при сообщничестве правительства, и от 
пагубной политики правительства».

Вчера Депре явно не был в состоянии от
ветить в Национальном собрании на интер
пелляцию Боита и потребовал отложить об
суждение интерпелляции, что и было при
нято. Добившись отсрочки обсуждения ин
терпелляции. французское правительство 
наглядно тем самым продемонстрировало, 
что ему, в сущности, нечем оправдать полп- 

■ -пенекую «операцию» в Борегаре.

Против фашистских провокаций
В Италии продолжаются многотысячные демонстрации 

Сельскохозяйственные рабочие Апулии и Потенцы 
об'явили забастовку

РИМ, 18 ноября. (ТАОС). Ряд новых 
провокационных выступлений фашистских 
элементов и действия полиции вызывают 
все более решительную реакцию трудя
щихся различных областей Италии. Семь 
участников демонстрации в Картура (про
винция Падова) были ранены вчера куа- 
люнкуистами, открывшими огонь по колон
не трудящихся. В Сесса Аурунка (провин
ция Неаполь) монархисты ворвались в по
мещение местной организации коммунисти
ческой партии, учинив погром. В Кыози 
(провинция Сиена) полиция произвела про
вокационный арест пятерых бывших пар
тизан за то, что во время войны ими были 
убиты пять местных фашистских предате
лей. Все бывшие партизаны этого района 
собрались на митинг в Кьюзи, потребовав 
освобождения арестованных. По всей про
винции будет об‘явлена всеобщая забастов
ка, если полиция не освободит до 21 ноября 
арестованных —  бывших партизан.

Народные выступления против фашист
ских гнезд и фашистских организаций про
должались вчера во многих центрах страны, 
в частности в Венецианской провинции, в 
самой Венеции, в Витербо и провинции 
Бари. В  Миланской провинции были случаи 
избиения фашистов на улицах.

По всей Сардинии в течение 24 часов 
продолжалась всеобщая забастовка. В Апу

лии, а также в провинции Потенца об’явле- 
на забастовка сельскохозяйственных рабо
чих.

Многотысячные демонстранта трудящих
ся происходили в течение вчерашнего дня 
во всех центрах Апулии, в частности в 
Сериньола, где на митинге выступил се
кретарь ВИКТ ди Витторио. Полиция, на
пуганная решительным поведением трудя
щихся Апулии, освободила из тюрем боль
шинство арестованных за последние дни.

Тольятти, выступивший с большой ре
чью на преде’ездовской конференции ми
ланской организации коммунистической 
партии, заявил, как передает агентство 
АНОА, что «итальянская демократия рас
плачивается ныне за совершенные ею 
ошибки, которые состоят в том, что она не 
нанесла решительных ударов господствую
щим капиталистическим группам, ответ
ственным за фашизм. Итальянские трудя
щиеся, их партии и их профсоюзы вынуж
дены прибегнуть к забастовкам и движению 
протеста для того, чтобы защищать свое 
существование и свои завоевания и чтобы 
не допустить возрождения в Италии обста
новки террора подобно той, которая поро
дила фашизм. Все, кто рассчитывает на 
возрождение фашизма в "Италии, должны 
будут столкнуться лицом к лицу с органи
зованной силой трудящихся».

Призыв Конфедерации трудящихся 
Латинской Америки

НЬЮ-ЙОРК, 19 ноября. (ТА)ОС). Орган 
Конфедерации трудящихся Латинской Аме
рики «Ктал ньюс» опубликовал манифест 
конфедерации, в котором она обращается 
ко всем прогрессивным силам Латинской 
Америки е призывом об‘явить непримири
мую борьбу планам американского империа
лизма, направленным к ликвидации граж
данских свобод и национального суверени
тета латино-американских стран.

В манифесте говорится, что Соединенные 
Штаты отказываются предоставлять займы 
Латинской Америке для ее промышленного 
развития и «освобождения нашей экономики 
от зависимости от крупных американских 
монополий». Однако они предлагают займы 
для военных целей, которые «в огромной 
степени усилили бы экономическую депрес
сию и привели бы к повышению и без то
го высоких цен на предметы первой необ
ходимости, хотя в настоящее время в неко
торых латино-американских странах стои

мость жизни уже достигла совершенно не
вероятных цифр, что порождает нищету и 
состояние безнадежности более глубокие, 
чем в период депрессии 1929 года».

В манифесте говорится, что американ
ские монополии вдохновили недавнюю анти
рабочую кампанию в Бразилии, Чили, на 
Кубе и в других латино-американских 
странах. Разоблачая пропаганду о том, буд
то Конфедерация трудящихся Латинской 
Америки служит «советским интересам», 
манифест заявляет, что такая пропаганда 
имела целью скрыть подлинные намерения 
американских монополий, стремящихся 
установить политический и экономический 
контроль над странами Латинской Америки.

Манифест призывает народы Латинской 
Америки с еше большей решимостью бо
роться за расширение гражданских прав, 
за международный мир, против всех тех, 
кто пытается спровоцировать новую миро
вую войну. у

Приговор по делу диверсионной группы в Венгрии

Германский народ требует народного референдума
, БЕРЛИН, 18 ноября. (ТАОС). За послед
ние недели в советской зоне оккупации 
Германии проходят собрания и митинги, 
на которых принимаются резолюции о про
ведении народного референдума по вопросу 
создания единого немецкого государства.

15 ноября в Шверине на конгрессе бло
ка антифашистских партий земли Меклен
бург, на котором присутствовало 800 деле
гатов, была принята резолюция, требующая 
проведения народного референдума по вопро
су создания единого немецкого государства. 
В резолюции, принятой на конгрессе, вы
ражается просьба к Лондонской сессии .Со

вета Министров Иностранных Лея выпол
нить Потсдамские решения по вопросу о 
создании немецких центральных управле-

По сообщению агентства АЭДН, в Лейпци
ге 15 ноября состоялась расширенная кон
ференция председателей профсоюзов й 
производственных советов города Лейпциг. 
Конференция решительно высказалась про
тив всяких попыток раскола, направлен
ных против единства Германии и против 
единства рабочего класса. В принятой ре
золюции представители производственных 

. коллективов Лейпцига требуют, чвабы еще

до начала Лондонской сессии было создано 
общегерманское представительство. Конфе
ренция также апеллирует к предстоящему 
совещанию Министров Иностранных Дел в 
Лондоне, чтобы германскому народу была 
предоставлена возможность путем народно- 
да> референдума решить вопрос б будущей 
форме своего государства.

Газета «Нейес Дейчланд» пишет, что в 
се редакцию поступило 164 резолюции 
народных собраний, а также собраний на 
предприятиях и в деревнях, в которых тре
буется проведение народного референдума.

Заявление английского 
посла в Иране

'ТЕГЕРАН, 19 ноября. (ТАСф. Как со
общает газета «Иране «а», в  тегеранских 
политических кругах передают, что воз
вратившийся недавно в Тегеран англий
ский посол ле Ружетель в разговорах е 
влиятельными представителями иранских 
властей заявил, что английское прави
тельство не согласно е пред оставлением 
Ирану займа Международным байком ре
конструкции и развития, так как это по
ведет к  усилению американского влияния 
-в Иране.. ~ —

БУДАПЕШТ, 18 ноября. (ТАОС). Дело 
главарей диверсионной организации Яцко 
Ивана и Визи Кароля рассматривалось 
вчера в порядке ускоренного судопроиз
водства специальным судом. Подсудимым 
было пред’явлено обвинение в незаконной 
хранении оружия и боеприпасов, подго
товке массовых диверсий ж поджогов на

предприятиях и в зданиях демократиче
ских учреждений, в частности, в установ
ке адской машины в здании будапештской 
ратуши, а также в подстрекательстве к 
поджогам.

Оба диверсанта приговорены к смерт
ной казни через повешение.

Вчера приговор был приведен в испей* 
нение.

Острая нехватка вагонов в Англии
ЛОНДОН, 19 ноября. (ТАОС). Вчера но

вый английский министр финансов Криппс, 
выступая на пресс-конференции в Лондо
не, привлек внимание к новой угрозе 
экономической жизни Англии. Нехватка 
железнодорожного подвижного состава для 
перевозки товаров и угля, сказал Криппс, 
принимает теперь исключительно серьез
ный характер. Около 200 тысяч вагонов 
находится в ремонте или в ожидании ре
монта, а темпы изнашивания существую
щего вагонпого парка превышают темпы 
ремонта и замены.

Криппс заявил, что нынешнее положа* 
нив с подвижным составом железных до
рог «вызывает весьма серьезную тревогу; 
На наших железных дорогах теперь та 
54 тыс. вагонов меньше, чем в соотввЯ 
ствуюпгий период*прошлого года».

Криппс добавил, что, как полагают, те
кущей зимой будет ощущаться нехватка ; 
в 100 тысяч вагонов для обеспечения | 
перевозок угля, чугуна, стали м других 
грузов.



р* первой заседают Тбилисской городской избирательной комиссии по выборам в 
Тбилисский городской Совет депутатов трудящихся.

Фото В. Тархова.

Первое заседание Тбилисской городской 
избирательной комиссии по выборам 

в Тбилисский городской Совет 
депутатов трудящихся

Вчера, 20 ноября, состоялось первое за
дание Тбилисской городской избиратель- 

комиссии по выборам в Тбилисский го
родской Совет депутатов трудящихся.

Заседание открыл председатель Город
ской избирательной комиссии тов. Е. И.
Нериезия.

В заседании участвовал!» заместитель 
председателя Городской избирательной ко- 
киссни стахановка шелкоткацкой фабрики 
ив. Н. А. Одишвили, секретарь избира
тельной комиссии тов. С. Г. Кобаладзе, 
члены избирательной комиссии: кузнец- 
стахановец завода имени 26 комиссаров 
ив. В. М. Кордзадзе, профессор И. Г. Ку- 
тателадзе, Герой Советского Союза тов. 
И. Н. Цицишвили, артист Тбилисского го
сударственного театра армянской драмы

тЬв. В. Г. Галстян, инженер тов. Т. Р. Гаг- 
ыидзе, работница завода имени Димитрова 
тов. Е. А. Жидкова, секретарь Тбилисского 
горкома ЛВСМ Грузии тов. М. А. Мегрели- 
швили, учительница тов. Т. М. Матиашви- 
ои.

На первом заседании Городской избира
тельной комиссии были обсуждены органи
зационные вопросы.

Комиссия рассмотрела и утвердила план 
своей работы

Для работы Городской избирательной ко
миссии выделено помещение в здании 
Дворца труда— проспект Руставели, №  24, 
2-й этаж, комната Лг 5, телефон 3-30-24.

Установлено дежурство членов Городской 
избирательной комиссии с 10 часов утра 
до 10 часов вечера.

П а р т и й н а я  ж и з н ь

На районных партийных 
конференциях

Молотовский район

Выставка Академии наук Грузинской ССР
Сегодня в залах Музея Грузин откры

вается выставка Академии наук Грузин
кой ССР. посвященная 30-летию Вели
кой Октябрьской Социалистической рево- 
яоции.

На выставке представлен богатейший 
Итериал, наглядно показывающий разви- 
пге науки Советской Грузии. Многочис
ленные экспонаты рассказывают о боль
шой работе научно-исследовательских и&- 
егатутов и других научных учреждений 
падении.

О масштабах научной работы ярко го
ворит диаграмма роста бюджета акаде- 

/ кие, который с 9.274 тысяч рублей в 
1941 году вырос до 48.700 тысяч руб
лей в 1947 году.

Экспонаты говорят о роете научных 
Кадров, о пополнении библиотечных фон
дов, о плодотворной деятельности учреж

дений академии, охватывающих много
численные области технических, сельско
хозяйственных, общественных, естествен
ных, математических, биологических и 
медицинских наук.

Почти во всех отделах выставки экс
понируются карты Грузинской ООР. Они 
по разношу рассказывают о многообраз
ных методах исследования и изучения 
природы, хозяйства и культуры страны.

Б  последнем зале выставлены приня
тый проект комплекса зданий Академии 
наук Грузинской ССР архитектора Г. Ле- 
жава, а ташке все проекта других ар
хитекторов, участвовавших в  конкурсе.

Обзор достижений и научных трудов 
академии показывает, как она за корот
кое время стала крупнейшим научным 
учреждением, одним из научных цент
ров нашей страны.

Новый набор в школы фабрично-заводского обучения
БО РЖ О М И . 320 учащихся приняла в Молодые рабочие по окончании учебы 

Ьгом году школа фабрично-заводского обу
чения яри Читахевигэс. Набор учащихся 
производился в Боржомском, Орджояики- 
дзевском, Амбролаурском районах и в райо
нах Ю  го-Осетин.

по окончании 
будут направлены на строительство тки- 
бульскнх, теварчеяьеких я ахзлцихских 
шахт, на Кутаисский автозавод и другие 
новостройки Грузии.

Г20 Н О ВЫ Х ДОМОВ 
АХАЛЦИХЕ. За ГО месяцев этого гона 

в селах района построено 120 домов. Кол
хозникам выданы долгосрочные кредиты, 
ощущено большое количество леса, изве
сти, стекла, гвоздей и других строительных 
•отериалов.

Л Е К Т О Р И Й  Д Л Я  РО Д И Т ЕЛ ЕЙ

Т К В А Р Ч Е Л И . При Акярма рекой школе 
имени Л . ГТ. Берия организован лекторий 
для родителей. Первая лекция была посвя
щена теме; «Воспитание дисциплины детей 
в  семье».

В  ближайшее время будут прочитаны 
лекции: «Школа и семья» и «Воспитание 
характера».

Очередная V партийная конференция Мо- 
лотовсклго района Тбилиси обсудила отчеты 
райкома и ревизионной комиссии, избрала 
новый состав районного комитета и реви
зионной комиссии.

СЗ отчетным докладом выступил секре
тарь райкома партии тов. Г. Луарсабов.

Докладчик отметил работу райкома по 
руководству промышленными предприятия
ми, роль коммунистов на решающих уча
стках производства.

—  Партийные организации предприятий 
района,— говорит тов. Луарсабов, —  пра
вильно в основном поняли свои обязанно
сти, свою роль и место на производстве, 
умело осуществляют предоставленное им 
право контроля над деятельностью админи
страции. Как правило, коммунисты стоят 
на решающих участках производства, бы
стро откликаются на недостатки, препят
ствующие выполнению задач, стоящих 
перед предприятием, поддерживают ини
циативу, идущую снизу.*

Авангардная роль коммунистов нашла 
выражение в руководстве ими предоктябрь
ским социалистическим соревнованием. В 
качестве примера докладчик привел работу 
коммунистов завода им. Орджоникидзе, 
где впервые в ходе соревнования был при
менен стахановский наряд, получивший 
такой широкий отклик в промышленности. 
Социалистическое соревнование, руководи
мое коммунистами, выдвинуло этот завод и 
число передовых предприятий не только 
Грузии, но и всего Союза. Среди предприя
тий Министерства вкусовой промышленно
сти ССОР завод занял первое место, завое
вав знамя министерства и ВЦОПС. Об успе
хах, достигнутых коллективом завода, на
глядно свидетельствует тот факт, что 87 
стахановцев завода уже выполнили двух
годовое производственное задание, 21 —  
трехгодовое, а 2— перевыполнили трехгодо
вое задание.

—  Эти и подобные нм факты, —  ука
зывает докладчик, —  не должны, заслонять 
от нас значительные еще недостатки в ра
боте партийных организаций. Мало внима
ния еще уделяется воспитательной работе 
среди рабочих и служащих, особенно —  
новичков. Отдельные партийные организа
ции, главным образом промысловых арте
лей, не проявляют должной настойчивости 
и требовательности при разрешении прин
ципиальных вопросов руководства произ
водством, забывают о своем праве контроля 
над хозяйственной деятельностью админи
страции.

Остановившись подробно на том, как 
партийная организация района выполняла 
постановление ЦК БКЛ(б) «О росте партии 
и мерах по усилению партийно-органи
зационной и партийно-политической рабо
ты с вновь вступившими в ВЮЩб)», 
докладчик признал, что бюро райкома, от
дельные первичные партийные организа
ции недостаточно еще занимаются вос
питанием молодых коммунистов. Только 
этим можно об’яснить то, что больше чем у 
половины кандидатов партии в районе кан
дидатский стаж просрочен.

Затем докладчик сообщил1 в мероприя
тиях райкома партии в помощь товари
щам, занятым своим теоретическим самооб
разованием, о большом числе лекций, дов
одов, собеседований и консультаций, про
веденных в районе.

В  помощь изучающим биографии В. И. 
Ленина и И. В. Сталина райком организо
вал многочисленные экскурсии в филиал 
Музея б. И. Ленина и на родину И. В. 
Сталина —  в Гори.

Особый раздел доклада был посвящен 
вопросу подготовки к выборам в местные 
Советы депутатов трудящихся и роли парт
организаций в избирательной кампании.

Заслушав доклад председателя ревизи
онной комиссии тов. Г. Яманидзе, делега
ты конференции перешли к обсуждению 
отчетного доклада секретаря райкома.

Вопросам внутрипартийной работы фаб
ричной парторганизации, связи райкома 
партии е первичными организациями пос
вятила свое выступление секретарь парт
бюро швейной фабрики Я: 1 тов. Ф. Ала- 
нидзе. Она рассказала о людях, принятых 
партийной организацией в партию, об их 
воспитании, остановившись подробно на во
просе руководства бюро партийной организа
ции теоретическим самообразованием комму
нистов. Однако, отметила тов. Апакидзе, 
наша работа наталкивается на серьезные 
затруднения. Парткабинет, где сосредото
чена основная часть этой работы, пло
хо оборудован, мы ощущаем острую не
хватку политической литературы. Нужна 
более действенная помощь райкома в этом 
деле.

Секретарь бюро партийной организации 
машиностроительного завода им. Орджони
кидзе тов. Л. Петросян, рассказав конфе
ренции о роли коммунистов в социалисти
ческом соревновании, коснулся ряда недо
четов в работе аппарата райкома. Он от
метил, прежде всего, недостаточную связь 
райкома с малочисленными партийными ор
ганизациями, говорил о необходимости свое
временно информировать первичные орга
низации о важнейших решениях райкома. 
—  Между отделами райкома, —  отметил 
далее тов. Петросян,— нет необходимой свя
зи: это не может не отражаться на работе. 
Надо восстановить практику ознакомления 
партийных организаций с темати
ческими планами работы парткабинета, 
изменить часы его работы с таким рас
четом, чтобы партийный актив мог шире 
пользоваться парткабинетом. Следует по
полнить его библиотеку.

О работе с интеллигенцией, о помощи, 
которую ждет в этом вопросе партийная ор
ганизация Химического института от рай
кома, говорил секретарь бюро тов. X. Аре- 
шидзе.

Секретарь райкома комсомола тов. 
Д. Жоржолмани заострил внимание конфе
ренции на вопросах партийного руковод
ства комсомолом.

0 прениях приняли участие также дирек
тор картографической фабрики тов. Д. Жва
ния, директор центрального клинического 
института тов. Г. Абашидзе, заведующий 
районным отделом народного образования 
тов. А. Швангирадзе, председатель испол
кома райсовета депутатов трудящихся тов. 
8. Гарсеванидзв и другие.

Конференция признала работу райкома 
удовлетворительной и утвердила доклад 
ревизионной комиссии.

Конференция избрала новый состав рай
кома в числе 49 членов и 13 канди
датов. В ревизионную комиссию избрано 
5 человек.

»  «  V

Состоялся первый пленум Нолотовского 
райкома партии. Пленум избрал бюро рай
кома в составе 5 членов н 2 канди
датов.

Первым секретарем избран тов. Г. Луар
сабов, вторым секретарем —  тов. И. Гета- 
швили, секретарем по кадрам —  тов. 
С. Чхартишвили.

Ме А Н Т О Н

Б а л а н ч и в а д з е
К  Ю -летию со дн я смерти

БЕСЕДЫ *
^  м е с т н ы е  С о в е т ы

2. Местные органы власти
Вся власть в нашем социалистическом го

сударстве принадлежит трудящимся в лице 
Советов депутатов трудящихся, составляю
щих политическую основу Советского Со- 
•ма.

Советская государственная система пред
ставляет единое целое, начиная с Верхов
ного Совета СССР и кончая сельскими Со- 
•йвми, равно избираемыми трудящимися 
няпей страны на основе всеобщего, равного 
* прямого избирательного права при тайком 
голосовании.
Советские органы государственной вла

сти подразделяются на высшие и местные. 
Высшим органом государственной власти 
Щ  Союза Советских Социалистических 
•йеспублик является Верховный Совет СССР, 
ДЛЯ союзных и автономных республик — 
верховные Советы союзных и автономных 
Республик. К  местным органам государ
ственной власти относятся краевые, обла
стные, окружные, районные, городские,
сельские Советы депутатов трудящихся.

Мы готовимся в настоящее время к выбо
ра В местные органы государственной вла- 
070 — в местные Советы депутатов трудя
щихся, являющиеся теми органами,
’ерез которые трудящиеся практически осу
ществляют предоставленную им Конститу
цией государственную власть.

По Положению о выборах в  местные
Советы Грузинской ССР, каждый без исклю- 
’ения гражданин, достигший 18-летиего
в°зраста, может не только участвовать в 
Сборах депутатов, но и сам быть нзбран- 
НЫМ в Совет, потому что, как говорит 
товарищ Сталин, у нас «не имущественное 
Сложение, не национальное происхожде

ние, не пол, не служебное положение, а 
личные способности и лучный труд каждого 
гражданина определяют его положение в 
обществе».

Отсутствие каких быто ни было оговорок 
в нашем избирательном законодательстве 
полностью гарантирует всем гражданам 
действительно всеобщее участие в выборах, 
тогда как буржуазные конституции, как из 
вестио, именно своими оговорками сводят 
на-нет лицемерно провозглашаемую все
общность избирательного права.

ГГри этом характерно, что под такие ого
ворки подходят как раз трудящиеся, мало
имущие слои населения. Так, например, ис
ключаются из числа избирателей неграмот
ные или малограмотные (образовательный 
ценз), не имеющие постоянного местожи
тельства (ценз оседлости), не имеющие оп
ределенного дохода (имущественный ценз) 
и т. д. В  такой «передовой» капиталистиче
ской стране, как Франция, только сейчас, 
после второй мировой войны, к  выборам до
пущены женщины.

8  интересах господствующих классов 
грубо попираются в буржуазных странах и 
другие широко рекламируемые демократиче
ские принципы. В  Англии, например, круп
ным капиталистам и землевладельцам, об
ладающим недвижимостью в разных райо
нах страны, предоставляется голосо
вать там, где у них есть предприятия 
или имения. По два голоса имеют в неко
торых странах лица с  высшим образованием 
и г  д. Советская же избирательная система 
зиждется на принципе равенства и всеобщ
ности избирательного права.

Прямое избирательное право обеспечива
ет советским гражданам личное участие в 
выборах во все органы государственной 
власти сверху донизу. Строго соблюдаемая 
тайна голосования гарантирует избирателю 
полную свободу волеиз’явления.

В  этих условиях избираемые Советы дей
ствительно являются непосредственными 
организациями самих масс.

Иначе выглядит так называемое местное 
самоуправление в странах буржуазной де
мократии. Формально речь идет о вы
борных органах, но на деле они всецело 
подчинены правительственному чиновничь
ему аппарату. А  как далеки от народа пра
вительства в странах буржуазной демокра
тии можно видеть хотя бы на примере со
временной Франции, где коммунисты, пред
ставляющие самую крупную фракцию пар
ламента, вытеснены из правительства уси
лиями реакционеров, действующих по указке 
американских империалистов.

В  Англии основными органами местного 
самоуправления являются так называемые 
«советы графств». Господствующее положе
ние в них занимают крупные землевладель
цы, но и при этом условии деятельность 
«советов графств» контролируется прави
тельством через всякого рода инспекторов. 
Высшая исполнительная власть в графстве 
принадлежит лорду-лейтенанту или «лей
тенанту его величества». Это обычно наи
более родовитые представители местной 
земельной знати. Многие из них занимают 
свои посты во главе графств по 2 0  и более 
лет.

В  Голландии бургомистры назначаются 
королевой, как и чиновники, председатель
ствующие в провинциальных выборных со
браниях.

В  царской России на местах хозяйничали 
губернаторы и генерал-губернаторы с целой 
армией чиновников. Их надзору были пору
чены местные самоуправления —  губерн
ские и уездные земства, а в городах — 
городские думы. Это были выборные орга- 

. ,ны, но существовавшая избирательная си

стема отдавала земства в  рукн помещиков 
и кулаков, а в выборах в городские думы 
участвовали только промышленники, куп
цы я  домовладельцы.

Из 99 губерний царской России только в 
37 было разрешено иметь земства. На Сибирь, 
Дальний Восток, Кавказ, Прибалтику, Юго- 
Западный край и т. д. даже эти «свободы» 
не распространялись. О диакон подобные, так 
называемые выборные, органы подвергались 
всевозможным стеснениям. Губернатор по 
личному усмотрению мог отменять любое 
решение органов самоуправления, а некото
рые решения не имели силы, пока их не 
утвердит правительство. Помимо губерна
торов, земства и городские думы опекали по
лицеймейстеры, исправники, судебные пала
ты, контрольные палаты, словом,— вся ма
хина полицейско-бюрократического аппарата 
самодержавия.

Все это присуще в той или иной
форме системе местного самоуправ
ления любой капиталистической стра
ны, где эксплоататорские классы, оберегая 
свое господствующее положение, лишают 
трудящихся самых элементарных прав.

Иначе обстоит дело в странах новой демо
кратии, где народ взял власть в свои руки 
и закладывает основы перехода на путь со
циалистического развития. Молодые народ
ные республики Центральной и Юго-Восточ
ной Европы строят свою государственность, 
равняясь на передовую, подлинную демо
кратию, знаменосцем которой является 
Советский Союз.

Предстоящие выборы в местные Советы 
депутатов трудящихся явятся новым триум
фом советской социалистической демокра
тии. За годы, прошедшие после предыду
щих выборов, у  нас выросли новые люди, 
проявившие себя талантливыми организа
торами и руководителями. Лучшим из них 
отдаст наш народ свои голоса. Избрание их 
еще более укрепит наши местные Советы, 
еще более поднимет их роль в дальнейшем 
росте могущества и славы нашей Родины.

Исполнилось ГО лет 
со дня смерти вы
дающегося компози
тора, одного из осно
воположников \ гру- 1  
зинской национальной | 
музыкальной школы 
Мелитона Антоновича 
Баланчивадзе. С его 
именем связано за
рождение и развитие 
грузинской профес
сиональной музыки, 
достигшей в наши дни 
огромных успехов.

В  исключительно 
тЯжелых условиях 
развивалась грузин
ская культура в доре
волюционном прош
лом. Освященные ве
ками и укоренившие
ся в народе традиции 
древне - грузинского 
искусства постепенно 
забывались и исчеза
ли. Значительная 
часть грузинского бур
жуазно - аристократи
ческого общества увлекалась насаждавшей
ся в Грузии «итальянщиной», чуждыми ее 
родной музыкальной культуре традициями, 
постепенно утверждаясь в мысли^ о невоз
можности развития национальной профес
сиональной музыки.

Лишь передовая грузинская интеллиген
ция, воспитанная на прогрессивных идеях 
русской общественной мысли 50— 70-х го
дов прошлого столетия. боролась за про
буждение национального самосознания. Та
кие выдающиеся деятели прошлого, как 
И. Чавчавадзе, А. Церетели, Н. Николадзе 
и другие, с исключительной настойчиво
стью прививали любовь к родной культуре, 
литературе и искусству. г ,

С 70-х годов становится заметным 
оживление и в грузинском музыкальном ис
кусстве. Появляются хоровые коллективы, 
руководимые X . Саванели и Л . /Агниашви- 
ли, собираются, изучаются и пропагандиру
ются замечательные образцы грузинского 
народного песенного творчества, выступают 
деятели, любовно насаждающие в Тбилиси 
профессиональное музыкальное образование, 
намечаются попытки создания оригиналь
ных музыкальных произведений, построен
ных на интонациях народной песни.

В  числе выдающихся деятелей, активно 
способствовавших в это тяжелое время рас
цвету грузинской музыкальной культуры, 
был и Мелитон Антонович Баланчивадзе.

М. А. Баланчивадзе родился в 1862 г. в 
дер. Баноджа, недалеко от Кутаиси. Окон
чив Кутаисское духовное училище, он в 1880 
году переезжает в Тбилиси, где занимается 
в учительском институте и одновременно 
выступает певчим в хоре. На музыкальную 
одаренность юноши обращают внимание, его 
обучают основам теории музыки. В  эти же 
годы с помощью друзей М. Баланчивадзе по
ступает хористом в Тбилисский оперный театр 
я  несколько раз выступает в сольных парти
ях. Однако увлечение грузинской народной 
песней было настолько сильным, что он с 
радостью принял предложение своего род
ственника, выдающегося певца я музыкаль
но-общественного деятеля Филимона Ко 
ридзе приехать в Кутаиси и заняться за
писью народных песен.

С  этого времени М. Баланчивадзе об’еа- 
жает различные районы Грузин н собирает 

богатейший народный песенный материал. 
Большую часть этого материала он публи
кует в сборниках грузинских народных 
песен, часть же в художественно-обрабо
танном виде использует в своем творче
стве.

В начале 80-х годов Мелитон Баланчи
вадзе организует хор, с которым выступает 
в Тбилиси н других городах Грузии.

Непосредственное соприкосновение с ис
токами народной песни и первые удачные 
их обработки для хора и оркестра («Лиле», 
«Пацха», «Колыбельная» и др.) вызывают у 
него стремление к созданию самостоятель
ных музыкальных произведений. В  1888 го
ду появляются первые романЪы М. Балаи- 
чивадзе («Шен гетрпи ха рад», «Одесац гиц- 
кер»), заложившие основу грузинской ро- 
мансовой лирики. Глубокая эмоциональ
ность, мелодичность и искренность выра
жения, характерные для этих романсов, бы
стро принесли широкую популярность их 
автору. Успех первых музыкальных произ
ведений окрылил молодого композитора, 
решившего углубить свои познания по тео-

;пс рии композиции. С  
этой целью М. Балзн- 
чивадзе едет в 1889 
году в Петербург и 
поступает в консерва
торию, где занимает
ся по композиции у 
Рубинштейна, по гар
монии —  у Римского- 
Корсакова и Иоган- 
сена. Работа с таки
ми выдающимися ма- 
стерами, как Рубин- 

11 штейн и Римский- 
Корсаков, расширяк-6  
кругозор молодого 
музыканта и укрепля
е т  в нем сознание не
обходимости служе
ния великому делу— 

| расцвету националь
ного музыкального 
искусства.

М. Баланчивадзе ор
ганизует в Петербур
ге грузинский хор. 
выступает с ним на 
вечерах грузинской 
музыки, совершает по

ездки по городам России. В дальнейшем, 
активным участником музыкально-пропа
гандистской деятельности М. Баланчивадзе 
выступает известный музыкальный деятель, 
знаток грузинского народного творчества 
К . Потсхверашвили.

22 декабря 1897 года является зшмеяа- 
тельной датой в  истории развития грузин
ского оперного искусства. В этот день в 
Петербурге была поставлена одноактная 
опера М. Баланчивадзе «Коварная гГамара» 
(по одноименной поэме А. Церетели), пере
именованная впоследствии в «Дэреджан 
Цбиери». Опера имела большой 5?спех. В 
этом первенце грузинской оперы иривлека- 
ли внимание не только богатство мародных 
напевов, искусной рукой вплетенных в му
зыкальную ткань оперы, но и отраженные в 
произведении А. Церетели прогрессивные 
идеи, находившие сочувственный готклик в 
сознании радикально настроенной) интелли
генции.

Лишь много лет спустя композитору 
удалось закончить свое произведение. В 
виде четырехактной оперы оио впервые 
было поставлено в 1926 году на .сцене Тби
лисского оперного театра. Ярко выражен
ный национальный колорит музыки, мягкая 
напевность и благородство мелодики во
кальных партий, четкая музыкальная ха
рактеристика героев, блестящие хоры и ко
лоритные танцы составляют ценные каче
ства этой оперы, и по сей день занимающей 
прочное место в репертуаре нашего опер
ного театра. 4

В 1917 году Мелитон Баланчивадзе воз
вращается в Грузию и развивает здесь пло
дотворную деятельность. В  1918 г. он ос
новывает в Кутаиси музыкальное училище, 
которое дало стране многих выдающихся 
деятелей национального искусства. Одно 
время он руководит и Батумс’ким музыкаль
ным училищем.

С первых же дней установления в Гру
зии советской власти М. Баланчивадзе 
привлекается к  руководству музыкальным 
отделом Наркомпроса Грузии и всемерно 
содействует расцвету советской музыкаль
ной культуры.

В 1934 году существенность Грузии тепло 
отметила 50-летний юбилей многогранной 
плодотворной деятельности старейшего ком
позитора. М. Баланчивадзе было присвоено 
почетное звание народного артиста респуб-
Л ИКИ*

Во время декады грузинского искусства 
в Москве, в январе 1937 года, М . Баланчи
вадзе вместе с многочисленными предста
вителями грузинского национального ис
кусства разделил великую радость, вызван
ную блестящим успехом его родной музы
кальной культуры. За свои выдающиеся 
8аслуги перед родиной композитор был на
гражден орденом Трудового Красного 
Знамени.

М. Баланчивадзе скончался 21 ноября 
1937 года в Кутаиси.

Велики заслуги Мелитона Баланчивадзе 
перед грузинской музыкальной культурой. 
На протяжении свыше полувековой плодо
творной деятельности он создал ряд зна
чительных произведений, вошедших в золо
той фонд национальной музыки, внес боль
шой вклад в важное дело подготовки кад
ров национальных музыкальных деятелей и 
до последних дней своей жизни оставался 
неутомимым пропагандистом родной музы
кальной культуры.

Павел Х У  Ч У  А.

Почетное место во Всесоюзном  
социалистическом соревновании

По итогам Всесоюзного социалистическо
го соревнования За успешное выполнение 
планов заготовок сельскохозяйственных 
продуктов в третьем квартале ВЦ С П С  и 
Министерство заготовок Союза ССР прису- 
дили вторую премию Управлению уполно
моченного Министерства заготовок по Мар- 
неульскому району (уполномоченный тов. 
Худадян). Третья всесоюзная премия при
суждена Управлению уполномоченного Ми
нистерства заготовок по Качретскому району 
(уполномоченный тов.; Питиуришвили).

Решением ВЦ С П С  и Министерства заго
товок Союза ССР отмечена хорошая рабо
та Управлений уполномоченного Министер
ства заготовок СССР по Богдановскому, 
Болнисскому, Лагодехскому, Сигнахскому, 
Хашурскому, Тбилисскому, Тетрицкарой- 
скому, Сачхерскому, Потийскому, Гэльско
му, Гульрипшскому, Абашскому и Маха-

радзевскому районам, которым будут вруче
ны похвальные грамоты.

Жюри при Управлении уполномоченного 
Министерства заготовок СССР по Грузин
ской С С Р рассмотрело итоги социалистиче
ского соревнования по выполнению плана 
заготовок сельскохозяйственных продуктов 
за третий квартал.

Первые места в соревновании заняли 
Управления уполномоченных Министерства 
заготовок по Лагодехскому и Зестафонско- 
му районам. Им присуждены первые пре
мии и оставлены переходящие Крас
ные знамена уполномоченного Мини
стерства заготовок СССР по Грузин
ской ССР, врученные за выполнение планов 
заготовок второго квартала. Вторые места 
заняли Управления уполномоченных Мини
стерства заготовок по Болнисскому, Богда
новскому и Абашскому районам. Третьи 
премии присуждены Цхалтубскому, Тетри- 
цкаройскому и Цителцкаройскому районам.

Сбор урожая маслин
А ХА Л И -А Ф О Н И . (Наш корр.). В  Ахали- 

Афояи находится самая крупная в Совет
ском Союзе маслиновая роща.

Сейчас маслиновые деревья густо усы
паны темнофиолетовыми плодами.

Хорошо подготовился к сбору урожая сов
хоз «Псырцха». По плану он должен сдать 
б тонн маслин, фактически же будет собра
но значительно больше.

Урожай маслин в этом году обильный.

Работники совхоза вложили много труда в 
уход за насаждениями. Они провели подрез
ку деревьев, перекопку приствольных кру
гов, а местами— сплошную обработку почвы, 
с посевом сидеративных удобрений. Внесе
ны минеральные и естественные удобрения.

Особенно большое значение в повышении 
урожайности маслин сыграло своевременное 
лечение деревьев.

Сбор маслин начался. В  совхозе организо
ваны специальные бригады по сбору маслин.



Во Франции бастуют 300.009 человек
Н а ч а л а с ь  з а б а с т о в к а  на з а в о д а х  Р е н о

ПАРИЖ, 18 ноября. (ТАСС). Как пе
редает агентство Франс строго, забастовоч
ная волна охватила ряд райостшв Франции. 
15 Париже началась забастовка на заводах 
Репо. В Марселе продолжается забастов
ка портовых рабочих. Разгрузка скоро
портящихся грузов производится воин
скими частями. Грузчики центрального 
рынка в знак солидарности с портовыми 
рабочими решили прекратить работу. В 
городе Арль строительные рабочие также 
решили об'явить забастовку.

На севере страны - свыше 70 проц. 
шахтеров департаментов Нор и Нл-де-Ка- 
ле (около 82 тысяч рабочих из 114 ты
сяч) бастуют с сегодстяипюго утра. В го
роде Валансьенн прекратили работу 
15.500 шахтеров. В городах Ннен-Льетар, 
Лансе и Льевевс бастуют 10 тысяч шах
теров.

В Парижском районе, где конфликт ра
бочих мукомольных предприятий еще не 
урегулирован, 500 рабочих, используе
мых на перевозке муки, отказались с се
годняшнего утра разгружать муку. В 
связи с отсутствием муки многие хлебопе
карни сегодня утром были закрыты.

ПАРИЖ, 19 ноября. (ТАСС). Как сооб
щает агентство Франс пресс, забастовочное 
движение во Франции разрастается. В на
стоящее время во всей Франции насчиты
вается более 300.000 бастующих. В Па
рижском районе бастует около 100.000 
рабочих (металлисты и докеры), такое же

число бастующих насчитывается среди 
различных профессий рабочих в рдйоне 
Марселя и к порту Бордо. Накопец. бастует 
более 100.000 шахтеров в департаментах 
Нор и Ла-де-Кале. В районе Парижа при
соединились к бастующим, в частности, ра
бочие моторостроительного завода Бернар, 
на котором работает около 750 работах, за
водов Шоссопи, Ишенар Валькер, на кото
рых работает около 1.500 рабочих.

На заводах Рено бастуют 25.000 рабо
чих. Эта забастовка является третьей по 
счету на этих заводах за последние не
сколько месяцев.

Марсельский порт бездействует. Под ох
раной солдат, вооруженных ручными пуле
метами. северо-африканекие войска продол
жали сегодня разгрузку нескольких судов, 
недавно прибывших в Марсель. Число ба
стующих в настоящее время составляет 
80'— 85 тысяч человек.

Вчера в Марсель прибыли большие под
крепления полиции. Около 30 грузовиков с 
жандармами посланы на центральные ули
цы города, с тем чтобы запять посты в 
районе префектуры, вокруг которой вы
ставлен караул.

В департаменте Нор забастовка продол
жает распространяться, и в настоящее вре
мя бастуют 105.000 шахтеров из общего 
числа 114.000. Кроме того, бастуют 
служащие сберегательных касс в некото
рых департаментах. Об’явили забастовку 
служащие завода Сензано в Шато-Пеф.

Отставка правительства 
Рамадье

ПАРИЖ. 20 ноября. (ТАСС). Как переда
ет агентство Франс пресс, президент рес
публики принял председателя совета мини
стров Рамадье, который вручил ему от
ставку своего правительства.

После отставки Поля Рамадье президент 
республики Веисан Ориоль немедленно при
ступил к консультациям. Первым был при
нят председатель Национального собрания 
Эдуард Эррио.

Во французском Национальном собрании
ПАРИЖ, 19 ноября. (ТАСС). Вчера в На

циональном собрании министр внутренних 
дел сопп&лнст Дейре предложил ^принять 
решение о лишении парламентской непри
косновенности двух парламентариев-ком
мунистов— бывшего мэра г. Марсель депу-ч 
тата Крпстофоля и члена совета республики 
Давида. Денре обосновал свое требование 
тем. что оба они участвовали к событиях, 
имевших на-днях место в Марселе.

Кристофоль в своем выступлении разо
блачил недостойное поведение иыпешнего 
мэра Марселя деголлевпа Карлшш, спрово
цировавшего конфликт. Кристофоль заявил, 
что друзья Карлшш— братья Герринн от
ветственны за убийство молодого марсель
ского рабочего Булапна. «Национальное 
собрание должно знать,— сказал Кристо
фоль.— что значительнее вооруженные си
лы были сосредоточены в Марселе и тго 
они получили приказ стрелять в парод. Та
кой же приказ был дан войскам иностран-< 
ного легиопа. который, как известно, со
стоит из нацистских солдат, навербованных 
среди военнопленных Дьетольмом под по
кровительством де Голля».

С нападками на коммунистов выступили
также социалист Дсффер, член МРП («На- 
родно-республикапского движепия») Кайоль 
и член 1ТР.1 («Республиканская партия 
свободы») Бергасс, которые призывали 
правительство расправиться с компартией.

Коммунист Андре Марти обвинил мини
стра внутренних дел в том. что последний 
защищает гангстеров и разрешает войскам

фашиста Апдерса организовывать заговоры 
па французской земле. «В 13-м округе Пари
жа,— сказал Марти,— на улице Ипишевале- 
ре в доме Л» 121 находится казарма поль
ских вооруженных солдат, которые каж
дую нойь вывозят из этого дома ящики с 
оружием. Однако их оберегают, так как 
они не хотели сражаться против Гитлера».

Затем, несмотря на протесты депутатов- 
коммунпстов, по предложению члена МРП 
Локура обсуждение марсельских событий 
было отложепо.

Комментируя вчерашние дебаты, газета 
«Юманите» пишет сегодня: «В соответ
ствии с пожеланиями Трумэна Депре ста
вит перед собой задачу усиления репрессий 
против рабочего движения. Он делает вид, 
что забывает о существовании фашистской 
угрозы. Это его не интересует». Далее га
зета пишет, что правительство Рамадье 
«подготавливает установление диктатуры де 
Голля. Пытаясь нанести удар коммунистам, 
оно следует примеру Даладье и Рейсто, мо
гильщиков французской демократии».

Коснувшись требования Депре о лишении 
парламентской неприкосновенности Кри- 
стофоля и Давида, газета «Юманите» пи
шет. что подобные меры подготовляются 
против Тореза и Катаена и что трудящиеся 
заводов, учреждений, портов присылают 
со всех концов страны многочисленные ре
золюции, протестующие против политики 
Рамадье, организующего наступление на 
французскую компартию.

„ С о ц и а г и с т ы “ в блоке  
с к атол и ческ ой  реакцией

ЗА  СПИНО Й  Б Л Ю М А - П О Л Ь  РЕЙ Н О

ПАРИЖ, 19 ноября. (ТАСС).. Как пере
дает агентство Франс пресс. Леон Блюм 
согласился сформировать правительство 
так называемой «третьей силы».

ПАРИЖ. 19 ноября. (ТАСС). Сообщение 
о том, что Леон Б.тюм согласился сформиро
вать новое правительство, не вызвало удив
ления в парижских политических кругах. 
В этих кругах в последнее время циркули
ровало множество слухов о неизбежности 
отставки нынешнего кабинета Рамадье.

В связи с этим началась настойчивая 
пропаганда «идеи» так называемой 
«третьей силы», т. е. право-центристского 
блока в составе социалистов. МРП и ради
калов, который, якобы, призван «уравно- > 
вешпватъ крайности».

Однако вскоре ревнители «третьей си- ! 
лы», повидимпм ,̂ убедились, что такая 
комбинация не сможет рассчитывать па 
устойчивое большинство в Национальном 
собрании. Едва появился первый вариант 
теории «третьей силы», как в нее был вне
сен существенный корректив. Начали по
говаривать и писать о необходимости «рас
ширить вправо» проектируемое правитель
ство «третьей силы» и его парламентскую 
базу. В этой .связи были начаты переговоры 
с небезызвестным Полем Рейно, в котором 
некоторые авторы и пропагандисты теории 
«третьей силы» видят «финансового спаси
теля» ц который, как сегодня писала одна 
парижская газета, пользуется доверием как 
среди капиталистов Франции, так и среди 
капиталистов США и Англии.

Чем кончились переговоры с Рейно, пока 
неизвестно, однако, но некоторым сведе
ниям, этот «идейный» вдохновитель край
не правой «Республиканской партии свобо
ды» (ПРЛ), предпочитающий в парламенте 
прикрываться фиговым листком «незави
симого республиканца», дал заверение в 
том, что ПРЛ охотпо будет подпирать спра
ва «третью силу».

Памятник К, Леселидзе
В  сквере на пересечении набережной 

имени Сталина и спуска Элбакндзе уста
навливается памятник выдающемуся пол
ководцу Отечественной войны генерал, 
полковнику К . Леселидзе.

На высоком постаменте будет воздвиг, 
нута скульптура К- Леселидзе, высечен
ная из белого мрамора по проекту лауреа. 
та Сталинской премии Я- Николадзе.

В колхозе имени Берия селения Ахали-Сопели Зугдидского района открыт врачеб
ный пункт, который оказывает медицинскую помощь колхозникам и ведет профи
лактическую и санитарно-просветительную работу. На снимке: осмотр детей колхоз
ников на врачебном пункте. Фото В. Тархова.

У художников Сухуми

Сессия индонезийского парламента
ДЖАКАРТА, 19 ноября. (ТАСС). В |  Представитель крестьяпской 

Джокьякарте открылась сессия индонозий- Тамбунан заявил, что голландцы продол- 
ского парламента.

Депутат от острова Борнео Джохан в 
своем выступлении обрисовал тяжелое по
ложение на островах Борнео, * Амбоина,
Целебес, оккупированных голландцами.
Джохан заявил, что, несмотря на голланд
ский террор, население этих островов ос
тается верным республике.

Социалист Сугопдо рассказал о нуждах 
индонезийского крестьянства и подчеркнул 
необходимость установления прочного сою
за между рабочими и крестьянами.

партии

жают свою агрессию, стремясь расколоть 
национальный фропт Индонезии. «Мы,— 
заявил он,—должны неустанно укреплять 
наше государство для того, чтобы удер
жаться и отстоять свободу».

Другие депутаты в своих выступлениях 
требовали решительных мер для обеспече
ния крепкой дисциплины в армии и по
лиции, а также на заводах и фабриках, 
с тем, чтобы отстоять Индонезию от гол
ландской агрессии.

Откровенные излияния 
Ги Молле

ПАРИЖ, 19 ноября. (ТАСС). Генераль
ный секретарь французской социалистиче
ской партии Ги Молле комментировал се
годня на завтраке, устроенном в его честь 
англо-американскими журналистами, сог
ласие Блюма сформировать новое прави
тельство.

Ги Молле заявил, что это решение оказа
лось необходимым, учитывая «те драконов
ские меры, которые следовало срочно при
нять -для восстановления положения во 
Франции».

В заключение Ги Молле заявил: «Нужно, 
чтобы наши англо-американские друзья 
нам помогли».

И Н О С Т РА Н Н А Я  Х Р О Н И К А
•  17 ноября в Нюрнберге начался судеб

ный процесс 1 2  бывших директоров концер
на Круппа. На скамье подсудимых: Аль
фред Крупп фон Болен унд Гальбах, Эду
ард Гудремон, Эрик Мюллер, Фридрих Ян
сен и др. (ТАСС).

•  Военный министр СШ А  Ройялл заявил, 
что, согласно «доктрине Трумэна», СШ А 
увеличивают численность американской во
енно-консультативной миссии в Греции с 
40 до 170 человек.

•ЗЛРЯ  в о с т о к а *
Пятница, 21 ноября 1947 года.

От Рамадье— к Блюму
Радио недавно сообщило:
— Во Франции введен самый низкий в 

Европе хлебный паек — 200 граммов в сут
ки.

Рабочие и служащие встретили это реше
ние министерства «социалиста» Рамадье за
бастовками протеста. Они потребовали от
ставки правительства голода...

Рамадье, ставивший шесть раз в Нацио
нальном собрании вопрос о доверни и спа
сенный от поражения при последних голо
сованиях депутатами-реакционерами, остал
ся у власти. Зато ему удалось с помощью 
партии Республиканского народного движе
ния, партии католической реакции устра
нить из правительства коммунистов.

Правые французские социалисты рас
считывали на то, что теперь, наконец, на 
Францию посыпется, как из рога изобилия, 
«американская помощь».

Недаром Леон Блюм вешал:
— Я верю в подлинное бескорыстие Сое

диненных Штатов...
Французы убедились и в «доброте» аме

риканского дядюшки, и в его «бескоры
стии».

— В ожидании американской помощи, — 
утверждал журнал «Реформ», — Рамадье 
истощил все запасы золота и девизов, а че^ 
рез несколько недель будут исчерпаны за
пасы шерсти, хлопка, угля и горючего, то- 
есть французская экономика будет полно
стью парализована.

К  таким результатам и пришла политика 
«реорганизованного» кабинета Рамадье.

Истощив свой золотой запас, покупая по 
невероятно высоким ценам американские 
товары, голодающая Франция вынуждена 
сократить даже ввоз зерна.

— Американцы,—указывает газета «Фран
тирер»,— не забывают, что мы не распола
гаем больше золотым запасом. Поэтому они 
требуют от нас ряда политических и соци
альных гарантий.

Сущность этих гарантий хорошо видна из 
последних событий во Франции, из наглых 
требований де-Голля.

Случилось то, к чему неизбежно вела 
политика сговора правых социалистов с 
католической реакцией. Правительство Ра
мадье— Бидо обанкротилось.

Кстати сказать, «социалисты», предавая 
национальные интересы Франции, перешли 
в последнее время на путь сговора и с 
Франко. Они не только не возражают про
тив того, чтобы франко-испанская граница 
была снова открыта, но и проделали «репе
тицию» ее открытия.

— Франция, — сообщили недавно газе
ты, — открывает границу для провоза ста
туи святой девы в БайоИну... *

Так Франко таранит ^  помощью француз
ских католиков и святой девы политику 
бойкота франкистской Испании.

Деятельность Рамадье вызвала возмуще
ние не только среди французских простых 
людей, но и среди части самих социали
стов.

На последнем с’сзде социалистической 
партии даже ее генеральный секретарь Ги 
Молле вынужден был признаться:

— Хаос и разруха в стране явились ре
зультатом невыполнения Рамадье решений 
лионского с’езда.

Пусть подобные заявления— лишь инсце
нировка оппозиции в социалистической пар
тии, но они достаточно показательны.

В низах партии Леона Блюма действи
тельно растет все большее возмущение пре-

Дядя Сам ждет, что Франция, доведенная Дательством и демократии, и Франции.
до крайней степени истощения, безвольно 
подчинится диктатуре де Голля, упадет к 
ногам американских политиков и дельцов.

Политика голода, пресмыкательства пе
ред промышленными и банковскими вороти
лами, политика невиданного национального

унижения Франции, попирания ее незави
симости не могла не привести в движение 
народные массы. Французский народ сти
хийно поднялся против правительства Ра
мадье. Вся страна охвачена забастовками и 
демонстрациями. Марсель — крупнейший 
порт на Средиземном море, парализован. 
Сотни тысяч рабочих бастуют в Парижском 

районе, в различных городах на севере, в 
департаментах угольных шахт...

Правительство Рамадье вынуждено было 
уйти в отставку. Но «социалисты» продол
жают гнусную игру политиканства и пота
кания авантюрам де Голля.

Новое правительство решил составить Ле
он Блюм. Партия Рамадье поднимет это 
истрепанное, затасканное «знамя», чтобы 
попытаться прикрыть им новые гнусности. 
Она передает власть глашатаю «плана Мар
шалла». Она поручает править Францией 
тому, кто в 1936 году был автором «поли
тики невмешательства» в испанские дела, 
а на деле— политики поощрения вооружен

ного вмешательства Германии и Италии.
Это он, Леон Блюм, расчищал Даладье 

дорогу .к «Мюнхену»...
Сегодня Блюм заявляет:
— Я думаю составить правительство 

третьей силы...
Это значит— правительство из правых со

циалистов, главарей католической партии 
Республиканского народного движения и 
радикалов.

В таком правительстве вполне уместно 
дать место и изменнику Даладье.

Блюмовский блок обозреватели метко 
назвали:

— Американская партия...
Газета левых социалистов «Батай сосьа- 

лист» била недавно тревогу:
— Будет ли социалистическая партия и 

дальше продолжать свой путь к самоубий
ству?..

Леон Блюм дал ответ на этот вопрос.
Что же, чем скорее французская «социа

листическая» партия станет трупом, тем 
французским рабочим, простым людям 
Франции легче станет бороться против ре
акции, против деголлевского цезаризма и 
фашизма, против их американских покрови
телей.

Н. Р У Б Е Ж Н Ы Й .

Творческая организация художников А б 
хазии еше очень молода, однако она про
вела уже известную работу. Много и пло
дотворно работали художники Абхазии в 
годы Отечественной войны. У  жителей Су
хуми еще в памяти красочные «Окна», ко
торые регулярно выпускались художника
ми в содружестве с писателями. Плакаты 
выставлялись в витринах, посылались на 
предприятия, в колхозы. Была так
же организована выставка картин ху
дожников Абхазии, продемонстрировав
шая их значительные творческие возмож
ности.

Из художников Сухуми следует прежде 
всего отметить И. Цомая. За последнее 
время он написал ряд тематических картин, 
из которых наиболее значительны «Арест 
Серго Орджоникидзе в Бомборах», «До
прос в фашистском застенке», «Бой на Сан- 
чарском перевале».

Будням рыболовецкого колхоза посвяще
на картина В. Европиной. Художница яв
ляется автором ярких, впечатляющих этю
дов, ряд ее пейзажей знакомит с природой 
Абхазии.

Недавно завершил работу над полотном, 
изображающим разгром немецких захватчи
ков в горах Кавказа, художник В. Конта- 
рев — а-втор большого числа пейзажей, 
средН которых выделяются этюды, напи
санные в горах Абхазии.

Плодотворно работают молодые худож
ники— воспитанники бывшего Сухумского 
художественного училища В. Щеглов, 
И. Капуста, Б. Бобырь. «Виолончелистка» 
В. Щеглова, «Разгром дивизии СС в го
рах» И. Капусты, «Портрет Шота Руста
вели» Б. Бобыря характеризуют иос авто
ров как вдумчивых художников.

В области графики работают К . Нчко- 
госян и Н. Мастицкая. У  первой следует 
отметить эскизы рисунков тканей и узо
ры для фарфоровых блюд, у Мастицкой 
наиболее удачны иллюстрации к народным 
сказкам.

Творческой зрелостью отмечена картина 
Б. Семенова «Л. П. Берия в горах Кавка
за». Б. Семенов плодотворно работает в 
качестве художника и в театре. Способным 
театральным художником зарекомендовал 
себя также Н. Казбеги.

Художники Абхазии подготовили ряд ра
бот для выставки, посвященной 30-летию 
Октября. Темы их картин— уголь Ткварчели, 
строительство Сухумской ГЭС , будни кол
хозов и совхозов, портреты участников Оте
чественной войны, стахановцев предприятий 
и колхозных полей.

Надо однако, сказать, что художники 
Абхазии, все же слабо отражают современ
ную жизнь. Тематические картины занимают 
в их творчестве довольно скромное место.

Формализм полностью еще не изжит. Это 
сбивает некоторых художников на непра
вильный путь (укажем, например, на неко
торые «пейзажи» В. Контарева).

Вследствие малой активности Союза со
ветских художников Абхазии, его члены 
по существу предоставлены самим себе. 
Они редко собираются для обсуждения 
творческих вопросов, а те собрания, кото
рые проводятся от случая к случаю, скудны 
по своему содержанию, низки по идейному 
уровню.

Совершенно неудовлетворительно постав, 
лено идейное воспитание художников. 
Правление Союза художников до сих пор 
не организовало глубокого обсуждения 
постановлений Ц К  ВКГ1(б) по вопросам 
литературы и искусства. Неудивительно, 
что некоторые художники пытаются вы
дать свои формалистические произведения 
за некое «новшество». Союз не проводит 
докладов и лекций, редко собирает ху
дожников, чтобы обсудить ту или иную 
работу. В результате взаимных «скидок» и 
отсутствия зачастую принципиальной това
рищеской критики творческая активность 
художников значительно снижается.

А  поговорить художникам есть о чем. 
Взять хотя бы отдельные работы К- Ни- 
когосян и Н. Мастицкой, которые обле
кают современный сюжет в стилизованную 
Форму, заимствованную из восточных ми
ниатюр. Разве нельзя .указать этим това
рищам на опасность, таящуюся в механи
ческом перенесении старых форм на совре
менные сюжеты? Или ряд надуманных, 
неправдоподобных пейзажей В. Контарева. 
Надо указать художнику на бесполезность 
подобного «творчества», помочь ему раз
вить положительные стороны его дарова
ния. Почему бы не подвергнуть коллек
тивному обсуждению скульптуру Б. Семе
нова «Чонгуристка», копии с которой уста
новлены в ряде общественных мест Суху
ми, и не указать автору на существенные 
недостатки этой работы?

Правлению Союза художников Абхазии 
необходимо по-ластоящему заняться твор
ческими вопросами. Немалое значение имеет 
и вопрос о восстановлении в Сухуми худо
жественного училища, временно закрытого 
в годы войны.

Необходимо улучшить идейно-политиче
скую работу среди членов Союза худож
ников, мобилизовать их творческие силы 
на выполнение задач, поставленных перед 
советским изобразительным искусством 
историческими постановлениями Ц К  ВКП (б ).

Георгий ГУ Л И А ,
засл. деятель искусств Грузинской ССР.

Институт иностранных 
языков

Постановлением Совета Министров! 
СССР в ряде крупных городов страны 
создаются институты иностранных язц. 
ков. Один из них (с четырехгодичны* I 
сроком обучения) открывается в ТбиАся |

В  1948 году в институт будет принято, 
2 0 0  студентов.

Сейчас на улице Палиашвили, в Вах», 
строится четырехэтажное здание для это"; 
го института. При институте будет об- 
щежитие для студентов.

К  началу нового учебного года стройхэ 
здания должна быть закончена.

Г идроресурсы 
и энергетика Грузии

25 ноября в клубе комбината «Комуя*) 
сти» состоится пленум грузинского отделе
ния Всесоюзного научного инженерно-тех | 
нического общества энергетики (ВНИТОЭп 

На пленуме будут заслушаны доклад* 
действительного члена Академии наун 
Грузинской ССР А. И. Дидебулидзе «Коу. 
плексное использование гидроресурсов Гру. I 
зии», начальника сектора энергетики Гос I 
плана Грузинской С С Р П . Г. Шенгели? 
«Перспективы развития энергетики респуб 
лики» и заместителя председателя грузин ! 
ского отделения В Н И Т О Э  К . Ф. Гагнидз*| 
о деятельности общества.

Ливнеспуск на Советской 
улице

Во время дождей ливневые воды зали.1 
вают Советскую и прилегающие к ней| 
улицы, проникают в подвалы домов.

Д ля отвода этих вод на пересечен^ 
улиц —  Некрасовской, Калинина и Со! 
ветской начато строительство ливнеспуск; I 
сечением до 5 квадратных метров. О 
мерах можно судить хотя бы по толу! 
что но тоннелю ливнеспуска сможет про8 
ги, не сгибаясь, человек высокого роста.!

П О  Г О Р О Д У
•  Н А  У Л И Ц Е  М АРДЖ АНИШ ВИЛИ

№  30 открыт новый продуктовый магазнн 
артели «Октомбери» кооперации инвалидов

•  М А ГА З И Н У  Т Б И Л Т О Р ГА  №  123 а 
лучшие показатели работы в третьем квар 
тале присуждено переходящее Краевое 
знамя.

•  В  Д И Д У Б Е , Н А  У Л И Ц Е  БОРЬБЫ 
начато строительство новой школы на 4+‘ 
учащихся.

•  Н А  У Л И Ц Е  А Т А Р Б Е К О В А  закончи 
строительство нового здания для музыкаль 
ной десятилетки Тбилисской консерватории 
В четырехэтажном здании, помимо помете 
ний для классов, оборудуется общежиг» 
на 1 0 0  человек и столовая.

Сегодня в театрах и кино
Гос опер*— «Дареджая цбиерк»; театр ям. Русл ам »  

«Человек с  ружьем»; театр я м . М арджаиишвпли-чК" 
год»; театр нм. Грибоедова— «Русский вопрос»; цж« 
ский театр— « Б е з  вины виноватые»; грузинский ТТОЗ- 
«Парни с гор»; русский Т Ю З —«Слуга двух господ!.

В  К И Н О Т Е А Т Р А Х : им. Руставели— «Богема»; «0| 
тябрь»—  «Богема»; «Амирами» —  «Воспитание чувстщ 
«Комсомолец» —г «Рим— открытый город»; «Спартю- 
«Рим— открытый город»; им. 26 комиссаров— «В 
чувств»; «Колхозник» —  «Подвиг разведчика»; 
кинохроники—«Тихая поляна», «Останкино», « Ж  
Репина». «Советский спорт» №  8 1947 года».

И. о. ответственного редантора
Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

Доклады и лекции
*  22 ноября, в 7 ч. 30 м. вечера, в здании 

И М Э Л  (пр. Руставели, 33/35) состоится 
об’единенное занятие семинаров марксизма- 
ленинизма, экономических и юридиче
ских наук. С  докладом на Тему: «Дис
куссия о книге тов. Александрова «История 
западно-европейской философии» выступит 
тов. А. А. Кутелия.

Присутствие профессоров— лекторов мар
ксизма-ленинизма, экономических и юриди
ческих дисциплин обязательно.

*  Очередные занятия Вечернего универ- !  
ситета марксизма-ленинизма при Т К  КП (б ) 
Грузии состоятся сегодня, в 7 часов вечера,
в помещении 6 -й женской школы (ул. Ме- 
ликишвили, 4).

Стадион «Д И Н АМ О » им. Л. П Б Е Р И Я  
(ул Борьбы, 2. Тел 3-21 -62). 

Ф У Т Б О Л
На стадионе «Динамо» 23 ноября со

стоятся футбольные матчи между 
командами:

«Д И Н АМ О » (Тбилиси) 1-я и 
С Б О РН А Я  ГО РО Д А  (Ахалцихе) 

Начало в 1 ч. дня. 
«С П А РТ А К»  (Тбилиси) 1-я и 
С Б О РН А Я  ГО РО Д А  (Поти) 

Начало матча в 3 ч. дня.

ГОС. Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  Т ЕА Т Р  
им. А. С. ГР И Б О ЕД О ВА

21 ноября 
Р У С С К И Й  ВО ПРО С

22 ноября и 23 ноября, дн. и веч-, 
Г Л У Б О К И Е  КО РН И

25, 26, 27 ноября
Р А З Л О М  

Начало дневн. спект. в 12 ч. дня, 
вечери.— в 8 час. веч.

Р  У  С Т А В  С К  О М У 
С Т РО И Т ЕЛ ЬН О -М О Н Т А Ж Н О М У  

У П Р А В Л Е Н И Ю  Т РЕС Т А  
Т Р Е Б У Ю Т С Я

для работы в Руставн. и в районах: 
арматурщики, плотники, слесари, 
автодел м. шоферы, слесари-водопро
водчики, бетонщики, токари, закапер- 
щики, подсобные рабочие, вахтеры, 
начальник планового отдела, инженер 
по труду и зарплате, прораб-сантех
ник, прораб - дорожник, десятник- 
сантехник, механик гаража, зав. га
ражом, счетовод, начальник асфаль

тобетонного завода, десятник- 
дорожник.

Обращаться по адресу: ст. Рустави,
Стройуправление треста №  38, в отдел 
кадров.

Т ЕА Т Р У  им. М А Д Д Ж А Н И Ш В И Л И  
Т Р Е Б У Ю Т С Я  

рабочие сцены, столяры и реквизиторы.
Обращаться по адресу: гор. Тбилиси, 

ул. Марджанишвили, 8, с 10 час. утра 
до 3 час. дня, к зам. директора театра.

Г Р У З И Н С К И Й
П О Л И Т Е Х Н И Ч Е С К И Й  И Н С Т И ТУТ  

им- С. М  К И РО В А  
об’являет, что 8 декабря, в 13 часов, в 
актовом зале (Учебный пер., 2/4) на от
крытом заседании Ученого совета строи
тельного факультета состоятся публич
ные ЗА Щ И Т Ы  Д И С С ЕРТ А Ц И Й  на со
искание ученой степени кандидата тех

нических наук:
1. Инженером Д Ж А Б У А  Антоном Ан

дреевичем.
Тема диссертации: «Приложение тео

рии профессора В. 3. Власова к расчету 
тонкостенных складчатых конструкций с 
учетом деформаций сдвига».

Официальные оппоненты: член-коррес
пондент Академии наук Груз. ССР, за
служенный деятель науки и техники, 
проф. Мухадзе Г. М., лауреат Сталин
ской премии, доктор технических наук, 
профессор Власов В-. 3. и кандидат тех
нических наук, доцент Какушадзе А. М.

2. Аспирантом ГП И  А Б А Ш И Д З Е  Ан
дреем Ивановичем.

Тема диссертации: «Упрощенный спо
соб расчета длинных цилиндрических 
оболочек».

Официальные оппоненты: член-коррес
пондент Академии наук Груз. ССР, за« 
служенный деятель науки и техники, 
проф. Мухадзе Г. М., кандидат техниче
ских наук, старший научный сотрудник 
Академии наук Груз. ССР Ониашвили 
О. Д.

С диссертациями можно ознакомиться 
в библиотеке института (Учебный пер., 
2/4) ежедневно, с 10 до 17 ч. 30 м.

Дирекция ГПИ .

Г Р У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я  
Эстрадный зал (Плехановский пр., 123).

Суббота, 22 ноября,
Открытие зимнего сезона.

В Е Ч Е Р  Г Р У З И Н С К О Й  ЭС ТРА Д Ы  
Участвуют: народные артисты республи

ки— Лили Гварамадзе, С. Жоржолиа- 
ни; заслуженные артисты республи
ки— П. Такайшвнли, А. Гомелаури, 
Л. Гермесашвили; артисты Грузфи- 
лармонии— Мери Шилдели. В. Дзаг- 
нидзе, Ш. Чхиквадзе, С. Нониашви- 
ли.

В  программе: юмор, музыкальные фелье
тоны. скетчи, арии, романсы, груз, танцы 
(в сопровождении восточного трио), 
груз, народи, песни, старинные груз, ро

мансы и лирические песни.
Программу ведут 

А. Кванталиани и А. Гомелаури. 
Партию рояля исполняют 

Н. Ардншвили и Г. Пабадзе. 
Начало в 9 часов вечера.

Билеты продаются.

Тбилисскому научно-исследовательскому 
институту сооружений и гидроэнергетики 

«Т Н И С ГЭИ »
Т Р Е Б У Е Т С Я  М А Ш И Н И С Т КА .

Справляться по адресу: гор. Тбилиси, 
ул. Марра, 54, Т Н И С ГЭ И  Тел. 3-01-67^

Гр. Р ЕШ А Л  Ефим ЛсйЛпвнч, проживающий по
Плехановскому пр.. 132, возбуждает дело о разводе : 
с гр. У Л А М ЕРЯ Н  Евгенией Геворковной, прожма- \ 
юшей по 1-й Абхазетской ул. №  9. Дело 
жит рассмотрению в нарсуде 4 го участка Ле 
ского района гор. Тбилиси.

Коллектив работников Управления уполномоченного 
ВЦ С П С  по Грузинской С С Р  извещает о смерти 
Георгия Ивановича Георгадзе. Вынос 23 ноября, в 

2 часа дня, из кв.—ул. Ш яумжй, 10. ;

Дирекция, сотрудники и студенты Тбилисского го- 
суд-рствеиного фармацевтического института изве
щают о смерти Зинаиды Кобзнелой. Гражд. паних. 
ежедк., в 6 часов вечера, на кв.—ул. Ртвсла 
(Навтлуги). Вынос 23 ноября, в 3 часа дня, 

Петропавловское кладбище.

Н. Талаквадзс, М. Абесадзе с семьей н -М. Та 
лаквщзе извещают, что 23 ноября, в 3 часа 
на Кукийском кладбище, на могиле мужа, отиа 

брата Тяте Силевановнча Талг.квадзс состо 
гражданская панихида.

Семьи Пнчнкяц и Байбуртских нзвещг.ют о смертй 
брата, деверя и племянника Виктора Аркадьев 
Пнннкни. Гражд. паних. 21 ноября, в 7 часов 

чера, на кв.—ул. Орджоникидзе) 18. Вынос 
22 ноября, в 5 часов вечера.

А Д РЕС  Р Е Д А К Ц И И  И И ЗД А Т ЕЛ Ь С Т В А ; Тбилиси пр. Руставели. 42. Т ЕЛ Е Ф О Н Ы : - зам. отв резактора—3.18-04. отв. секретарь— 3-17-06. секретариат—3-11.22, О Т Д ЕЛ Ы ; партийной жизни-—3-50-65. пропаганды
.  г» а -Т а а .............................. ........  . ________  _____ «  /»О   А ............ А  О .#1 « П  „ . . . .  а". . . . Л А п а а ^ а !  . . и  —  „ . . . - „ а . ____ <1.1 0 .1 * 0  а » . .  .  а  К п Д  /*АТ>.я О - К О .О Ы

Ю И ■ о и л и с и  пр. гупавсли. 1 с л с ч ’и п о 1: • зам. отв реаактора—о.ю-оч. отв. сскрсшу©— ..ар.г
иностранной информации—3-17-44, промышленности и транспорта—3-63-28. сельскохозяйственный —3-19-49, внутренней информации — 3-30.61 писем—3-12-83.

Издательство— 3.22.63 Прием об’явлений- 3-18.02. Бухгалтерия— 3.64.42. Директор типографии—3-16-70. Техническая

3-17-44, советского ст роительства—3-14-82, 
корреспондентской сети—3-63-28, культуры и быта—3.16-2/. 

часть— 3-11-28.

Гараж 70.000 Типография «Заря Востока» им. А . Ф .  М яснакова Уораелсиаа но делам полиграфии а издательств ара Совете Мшиастроа Грузинской С С Р . УЭ01485


